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ВЫШЕ ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО 
РЕМОНТА ТРАКТОРОВ

В истекшем году многие колхозы, об
служиваемые Старицынской, Петропавлов
ской, Зырянской. Сергеевской а некоторы
ми другими МТС, получили очень низкие 
урожаи зерновых культур, не превышаю
щие б— 8 центнеров с гектара. Основная 
причина низкой урожайности —  наруше- 
Епе сроков полевых работ из-за больших 
простоев тракторов, вызванных недоброка
чественным ремонтом машинно-тракторно
го парка.

Чтобы бороться за высокий урожай всех 
сельскохозяйственных культур в предстоя
щем 1956 году, надо во-время и высоко
качественно отремонтировать тракторы, 
сельскохозяйственные машины и другой 
инвентарь.

Накануне ремонта машинно-тракторного 
парка рабочие, специалисты, инженерно- 
технические работники Поросинской МТС 
выступили с призывом о развертывании 
социалистического соревнования в честь 
XX съезда КПСС за досрочное и высоко
качественное окончание ремонта тракто
ров, комбайнов, сельскохозяйственных ма
шин и орудий.

Коллективы машинно-тракторных стан
ций области поддержали эту яниппатпвА’ 
и многие из них решили к открытию XX 
съезда партии завершить ремонт всех 
тракторов и прицепных сельхозмашин. 
PasBepnvB социалистическое соревнование 
за ДОСТОЙНУЮ встречу XX съезда Комму
нистической партии, Вороновская, Молча- 
новская, Чажемтовская МТС завершили 
квартальный план ремонта тракторов и 
выпускают сейчас из мастерской машины 
в счет январского задания. Положитель
ных результатов в сорлвновании д<'бидя'’ ь 
также механизаторы Поросинской, Ми'^ро- 
фановской, Галкинской п Асиновской МТС. 
которые в ближайшие дни завершают вы
полнение квартального плана ремонта и 
имеют значительный задел для его пере
выполнения.

Но ряд МТС области серьезно отстает с 
ремонтом машинно-тракторного парка. 
Очень плохо от1[еслясь к организации этой 
важной работы руководители Сергеевской. 
Рыбаловской, Ключевской. Светлянской 
Томской. Высокоярской о Кривошеинской 
МТС, где квартальный план ремонта вы
полнен Bcerq л р 1ь от j20 до 42 процен
тов. С 1 по 10 декабря Кривошеянская. 
Ключевская, Сергеевская МТС отремонти- 
р<)вали только по 2 трактора, а Высоко- 
ярская —  ни одного.

Причина этого кроется в плохой орга
низации труда’, слабой трудовой дисцип.т'т- 
не. Возьмем, в примеру. Томскую МТС. 
Вывшпй директор этой МТС тов. Демин и 
главный инженер тов. Волков не органи
зовали своевременной доставки из колхо
зов тракторов и сельскохозяйственных ма
шин, не подготовили мастерские, оборудо
вание, инструмент к работе, не привлек
ли  на ремонт необходимое количество ме
ханизаторов. не организовали ремонт по- 
боевому. Вот почему пз 25 тракторов, под
лежащих ремонту в четвертом квартал», 
отремонтировано лишь 10, из 7 комбай
нов —  ни одного.

Культура ремонтных работ здесь крайне 
низка. Технологический процесс ремонта 
узловым методом не организован, а ведет
ся бригадным метолом, по-кустарночу. Нет 
над.1ежащего контроля за качеством ре
монта. В отремонтированном тракторе 
«Б еларусь» оказались непригодными 
плунжерные пары: «отремонтированный» 
плуг-лущильник не имеет двух корпусов, 
втулки колес изношены, а рабочие органы 
как следует не закреплены. Двигатели 
всех выпущенных из ремонта тракторов 
не испытаны на расход горючего, ряд 
тракторов не укомплектован наружной 
арматурой и другими деталями. Вышедшие 
из ремонта 7 плугов. 5 сеялок, 7 культи
ваторов были забракованы и поставлены 
на повторный ремонт.

Вы.зывает удивление, почему первичная 
партийная организация МТС и ее секре
тарь тов. Дроздов, секретарь Томского 
райкома КПСС по зоне МТС тов. Кузнецов 
длительное время мирятся с подобным по
ложением.

Давно пора потребовать ответственности 
е каждого работника за порученное дело, 
покончить с распущенностью в организа
ции ремонтных работ, мобилизовать кол
лектив МТС на ликвидацию отставания в 
ближайшие дни, ,

! В серьезном отставании ряда МТС об
ласти во многом повинно областное управ
ление сельского хозяйства, которое доволь
ствуется средними показателями по обла
сти и неоперативно руководит ремонтны
ми работами, не оказывает конкретной де
ловой помощи отстающим МТС, не ведет 
контроля за качеством ремонта. Имеются 
серьезные недостатки в снабжении МТС 
запасными частями о материалами, осо
бенно со стороны управления материаль
но-технического снабжения.

В ускорении темпов и повышении ка
чества ремонта тракторов большое значе
ние имеет правильная организация работы 
с кадрами механизаторов. В ряде МТС не 
уделяется должного внимания организации 
труда, укреплению трудовой дисциплины 
среди постоянных рабочих МТС: поэтому 
производительность труда продолжает 
оставаться очень низкой.

В улучшении организации работы по
стоянных кадров МТС кроются большие 
неиспользуемые резервы. Поставить эти 
резервы на службу выполнеЕшя важных 
задач, стоящих перед МТС и колхозами,—  
неотложная задача руководителей и пер
вичных парторганизаций МТС, райкомов 
партой и райисполкомов.

Необходимо быстрее ликвидировать вред
ную практику кустарничества в наруше
ния технологических условий ремонта, во 
всех МТС организовать правильный' тех
нологический процесс, узловой метод ре
монта в соответствии с утвержденной тех
нологией ремонта.

Обеспечить высокое качество ремонта 
машин —  задача первостепенной важно
сти. Нельзя мириться с фактами брако
дельства, как это делают руководителя 
отдельных МТС и районов. Райкомы пар
тии и райисполкомы, директора МТС, 
первичные партийные организации долж
ны организовать систематический строгий 
контроль за качеством ремонта каждого 
трактора, комбайна, плуга, культиватора, 
каждой сеялки и любой другой машины. 
Нельзя выпускать из мастерской ни ojfHcfi 
машины, которая не отвечает установлен
ным техническим требованиям ремонта и 
имеет неустраненные дефекты, ни одного 
двигателя —  без проверки его на мощ
ность и расход горючего.

Вопросы качества ремонта, борьбы с 
бракодельством должны быть предметом 
обсуждения на производственных совеща
ниях и собраниях рабочих МТС. Нужно 
организовать и периодически проводить 
взаимопроверку хода и качества ремонта 
между соревнующимися МТС, с обязатель
ным проведением опробования машин на 
ходу. Обязательно нужно проверять каче
ство ремонта сельскохозяйственного ин
вентаря МТС, ремонт которого в силу осо
бых обстоятельств производится в колхо
зах.

Большую помощь как организацион
ную, так и техническую в ремонте долж
ны оказать шефствующие над МТС про
мышленные предприятия. Долг коллекти
вов промышленных предприятий— поде
литься накопленным за многие годы 
опытом организации промышленного про
изводства, передать этот опыт рабочим и 
специалистам МТС.

Райкомы партии и первичные пар
тийные организации МТС должны 
устранить серьезные недостатки в мас
сово-политической работе среди ремонт
ных рабочих МТС. сделав ее более 
предметной и целеустремленной. Нуж
но вовлечь в соревнование в честь 
XX съезда КПСС каждого иехаяизатора, 
подчинить всю массово-политическую и 
организационную работу быстрейшему и 
высококачественному завершению ремонта 
всей техники.

Вместе с этим нужно принять меры в 
улучшению культурно-бытовых условий 
ремонтных рабочих.

Райкомы партии должны устранить 
серьезные недостатки в руководстве рабо
той МТС, в руководстве ремонтом машин
но-тракторного парка, повысить требова
тельность к инженерно-техническим кад
рам МТС за порученное дело.

Долг механизаторов МТС -—  еще шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние, поднять производительность труда, 
чтобы полностью, с высоким качеством 
завершить ремонт тракторов и прицепных 
сельскохозяйственных машин и орудий к 
XX съезду Еоммунистической партии.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Х рущ ева в Индии

Навстречу X X  съезду партии
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНЕНО РАНЬШЕ 

СРОКА
МАГНИТОГОРСК. 12 декабря. (ТАСС). 

Соревнуясь в честь XX съезда EUCC, 
бригады Бадина, Озерова, Татаринцева, 
обслуживающие на металлургическом ком
бинате мартеновскую печь 12, завер
шили годовой план раньше срока, преду
смотренного обязательством. Выплавлено 
на многое тысячи тонн металла больше, 
чем на любом однотипном мартене, рабо
тающем в таких же условиях. Съём стали 
с квадратного метра пода печи достиг 7,3 
тонны.

Досрочно выполнили годовой план и 
коллективы мартеновских иечей >йМг 1, 
11 и 27.

ПОДГОТОВКА К ВЫПУСКУ нового 
ТРАКТОРА

СТАЛИНГРАД, 12 декабря. (ТАСС). На 
Сталицградеком тракторном заводе ведется

большая подготовительная работа к се
рийному выпуску тракторов новой конст
рукции «Д Т -6 1 ». Тракторостроители стре
мятся выпустить образцы новой машины 
к XX съезду ЕПСС.

Высокопроизводительно трудится в эти 
дня коллектив модельного цеха. Здесь до
срочно закончили изготовление моделей 
на несколько десятков деталей нового 
трактора.

Чтобы не задерживать отливку деталей 
по готовым моделям, решающие участки в 
литейном цехе укреплены высококвали
фицированными мастерами. В цехе опьгг- 
ного производства началась сборка перво
го мотора трактора новой конструкции.

Цеховые партийные и профсоюзные ор. 
ганизации установили контроль за выпод- 
цением предсъездовских обязательств.

ДЕЛИ, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня утром Н. А. Булганин в Н. С. Хрущев 
8ыеха.1и на машинах из Дели в район города Сонепата, где расположена одна из 
баз осуществляемой правительством Индии «программы общинного развития» индий
ской деревни.

Этот план, К реализации которого Индия приступила в 1952 году, рассчитав 
на преодоление вековой отсталости индийской деревни в на повышение жизненного 
уровня крестьянства Индии. В 1952 гпду было решено начать выполнение этого 
плана в 55 районах страны, охватывающих свыше 25 тысяч деревень с населением 
в 16 миллионов человек. В настоящее время программой общинного развития охва
чены районы, насчитывающие в общей сложности свыше 30 миллионов крестьян. 
С 1953 юда она была дополнена упрощенной программой, именуемой «содействие 
национальному развитию». Обе программы в совокупности охватывают свыше 100 
тысяч деревень с населением более 68 миллионов человек (сельское население Ин
дии —  310 миллионов человек). Согласно наметкам второго пятилетнего плана, 
этими двумя программами за пять лет до.1ЖНо быть охвачено все сельское населв- 
1ше Индии.

Индийское правительство уделяет большое внимание плану общинного разви
тия. считая его важным средством преобразования индийской деревни. Он включает 
меры по освоению целинных и пустующих земель, ирригацию, улучшение методов 
ведения сельского хозяйства (как растениеводства, так и животноводства), а также 
меры по развитию транспорта, здравоохранения и просвещения.

В ходе выполнения обеих программ освоено около 240 тысяч гектаров пустую
щих земель, орошено 520 тысяч гектаров, построено 10 тысяч школ, 33 тысячи 
километров дорог, вырыто и отремонтировано 53 тысячи колодцев, организовано 22 
тысячи кооперативных объединений. Правительство придает большое значение 
активному участию населения в выполнении этих программ. До июня текущего года 
расходы правительства на развитие деревни составили свыше 250 миллионов ру
пий. Бклад населения оценивается в 152 миллиона рупий.

Район Сонепата, в 56 километрах севернее Дели, относится в числу первых 
55 районов страны, в которых в 1952 году началось выполнение программы об
щинного развития. Этот район охватывает 265 деревень с населением в 300 тысяч 
человек. Здесь произведена значительная работа по ирригации, строительству колод
цев, улучшению возделывания основных культур данной зоны —  пшеницы и са
харного тростника, а также по улучшению методов  ̂ животноводства. В районе пост
роены 44 начальные и средние школы, организовако 178 учебных центров для

взрослых, построено свыше 430 километров грунтовых дорог, приняты^меры к улуч
шению медицинского обслуживания крестьян, к развитию кустарной промышлен
ности и повышению культурного уровня населения. Общая сумма расходов прави
тельства в районе Сонепата составляет 2.820 тысяч рупий. Вклад самого населения 
оценивается в 2.950 тысяч рупий.

На пути следования советских гостей от Дели до Сонепата их встречали и го
рячо приветствовали жители ближних деревень. Старинный город Сонепат располо
жен на территории штата Пенджаб. Сразу за городом начинается район, охватывае
мый црограммой общинного развития. Все население деревень, через которые проез
жали машины с гостями, ожидало их на дорогах. Товарищи Булганин и Хрущев 
остановились в деревне Бхатгаон, где их встретили главный министр штата Пенд
жаб Б. Сачар, министр развития штата Пенджаб П. Сингх Еайрон и главный адми
нистратор программы общинного развития С. К. Дей.

Представив гостям местных деятелей администрации программы общинного раз
витии —  членов «панчпята» (деревенского совета, существующего во многих селах, 
охваченных этой программой), главный министр Б. Сачар и другие официальные 
лица прошли вместе с Н. С. Хрущевым и Н. А. Булганиным по улицам деревни, 
показали нм школы, медицинские учреждения, кустарные мастерские, выставку ку
старных изделий, делянки, на которых демонстрируются лучшие методы посева 
сахарного тростника, пшеницы и других культур и методы ухода за ними.

В заключение осмотра была показана выставка образцов разводимого в этом 
районе тяглового и молочного скота: волы, горбатые коровы индийской породы, бы
ки, буйволы. Во время обхода деревни ее пятитысячное население с энтузиазмом 
приветствовало и забрасывало цветами советских руководителей, собравшись вдоль 
глинобитных, окрашенных в белый цвет домов, убранных цветочными гирляндами, 
флагами Советского Союза и Индии. Крестьяне плотной толпой следовали за гостя
ми, скандируя: «Индийцы и русские —  братья!». В поле за деревней была соору
жена трибуна, у которой собралось несколько сот тысяч крестьян Пенджаба. После 
демонстрации пенджабской борьбы и других традиционных гимнастических упраж
нений народности сикхов, населяющей Пенджаб, Н. С. Хрущев обратился со словами 
приветствия к крестьянам.

Сотни тысяч присутствовавших бурными аплодисментами и возгласами привет
ствия проводили гостей, когда они направились в обратный путь в Дели.

Прием у  Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Дели
ДЕЛИ, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня вечером Председатель Совета Министров 

СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев 
устрои.1в прием в Хайдерабадском дворце в Дели.

На приеме присутствовали Президент Республики Индии Раджендра Прасад, 
Премьер-Министр Джавахарлал Неру, вице-президент Сарвапалли Радхакришнан, 
министры индийского правительства, руководящие чиновники министерств, высшие 
Офицеры армии, флота и авиации, члены парламента, политические и обществен
ные деятели, члены дипломатического корпуса, представители индийской и иност
ранной печати, всего около тысячи гостей.

С советской стороны на приеме присутствовали все лица, сопровождающие 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева во время их поездки по Индии.

Хайдерабадский дворец и его сад были празднично иллюминованы.
Во время приема был дан концерт силами советских артистов, гостящих в 

Индии. С концерте принимали участпе артпеты Чавдар, Сорокина. Багланова, Ог
нивцев, Маваева, Кургапкина, Фарманянц, Грибов, Башкиров, Калачова, Птицын и 
Воронины. Партию фортепиано исполняли Наумова н Ерохин.

После концерта был дан обед. В конце обеда Н. А. Булганин провозгласил тост 
за Президента Республики Индии Раджендра Прасада. Президент Прасад провозгла
сил ответный тост за Председателя Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Воро
шилова. Оркестр исполнил государственные гимны Индии и С(Х)Р.

Н. А. Булганин и Джавахарлал Неру обменялись речами.
В своей речи Н. А. Булганин сказал:
Г-н Президент! Г-н Премьер-Министр!
Дорогие друзья! Наше пребывание в Индии подходит в концу. Около трех 

недель мы провели в вашей стране и благодаря любезно предоставленной вашим 
правительством и г-ном Неру возможности мы побывали во многих городах и рай
онах Индии, мы посетили многие предприятия и стройки, плантацип п научные 
учреждения, мы побывали на западе и юге, на востоке и на севере вашей страны, 
познакомились с народамп, замечательными памятниками древней культуры и эко
номикой. За все это мы очень вам благодарны.

Много хорошего мы видели во время своей поездки. Много полезного узнали. 
Сейчас я хотел бы сказать только о том, что мне кажется очень важным.

Искренность п сила чувств, прояв-тенных к нам индийским народом, с большой 
убедительностью показали, что народ Пндин —  верный друг народов Советского 
Союза. (Аплодисменты). Мы многое видели своими глазами, общались с представи
телями различных слоев общества, из уст самого народа слышали то, о чем он 
думает, к чему стремится, чем живет.

Мы никогда не забудем замечательных слов, которые повсюду слышали: «И н 
дийский и советский народы —  братья». (Аплодисменты). В этих немногих простых 
словах отражены истинные стремления наших народов в дружбе и сотрудничеству.

Мы глубоко убедились в том, что дружба и сотрудничество между нашими 
народами необходимы не только для счастья и процветания наших государств, что 
они необходимы также и для дела укрепления мира и безопасности между народа

ми. Дружба между Индией и Советским Союзом —  это величайший фактор мира, с 
которым не могут не считаться враги мира. Я провозглашаю тост за дальнейшее 
развитие дружбы а сотрудничества между Индией о Советским Союзом, за здоровье 
Премьер-Министра Индии г-на Джавахарлала Неру. (Аплодисменты).

Премьер-Министр Дж. Неру в своей речи сказал:
Когда я посетил Советский Союз шесть месяцев тому назад, я имел честь 

встретиться не только с вами и с вашими коллегами, но и до некоторой степени 
установить контакт с народами Советского Союза. Я узнал, что советский народ 
является исключительно дружелюбным и гостеприимным народом. Я почувствовал 
к нему большую симпатию, п поэтому, когда я уезжал, я сказал, что оставляю в 
Советском Союзе часть своего сердца. (Аплодисменты). Я верю, что дружба всегда 
вызывает дружбу и поэтому дружба, которую продемонстрировал в отношении нас 
советский народ, вызвала и в нас чувство исключительной симпатии к нему.

Во время пребывания в Индии, продолжал Неру, вы встретились с очень мно
гими людьми из различных слоев общества, и я думаю, что вас тепло и дружест
венно встретили всюду, где бы вы ни были. Я люблю свой народ и, естественно, 
пристрастен в нему, но я думаю, что и вам понравился наш народ. Таким образом, 
через дружбу мы открыли путь к взаимному пониманию друг друга, к дружбе 
не только между отдельными лицами, но и между народами.

Мы всегда желаем расширять круг этого взаимопонимания и доверия друг к 
другу. (Аплодисменты). Бы сказали, что часто слышали от народа нашей страны, 
что советский и индийский народы —  братья. Это —  не только лозунг, это дей
ствительно так и на самом деле. Старое индийское изречение гласит, что все наро
ды мира —  братья. Но, к несчастью, подозрения, страх, недоверие все еще отрав
ляют отношения между народами. Эти отношения будут развиваться, если мы смо
жем ликвидировать эти страхи и подозрения.

Я очень счастлив, сказал далее Неру, что если между нашими народами и бы
ло какое-либо непонимание, то оно исчезло в результате моей поездки в Советский 
Союз и еще больше в результате вашего визита в Индию. Мы теперь с уверен
ностью думаем о расширении сферы нашего сотрудничества не только ра,ди нашей 
взаимной выгоды, но и в интересах обеспечения мира во всем мире. Этому великому 
делу и вы и мы от всего сердца посвятим себя. Мир —  неделим, и поэтому необ
ходимо добиваться его всюду, так, чтобы нарушение мира в одном звене не отрази
лось бы на сохранении мира повсюду.

Я  надеюсь, что вы передадпте вашему народу наши приветствия и добрые 
пожелания. Расскажите ему о том. что вы видели, потому что живое свидетельство 
дружбы дороже любых слов. Многие миллионы людей в Индии, которые имели 
счастье видеть вас, навеки сохранят самые хорошие воспоминания о вашем визите.

Я надеюсь, что этот ваш визит в Индию —  не последний, а только первый 
визит. Мы всегда будем рады принять вас у  себя. И в следующий раз наш нарвд 
будет встречать вас уже как старых, добрых друзей.

В заключение Дж. Неру провозгласил тост за здоровье Н. А. Булганпна и 
Н. С. Хрущева.

Досрочно выполнен государственный план  
заготовок и закупок молока

Претворяя в жизнь решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозники, ра
ботники МТС и совхозов добились в текущем году увеличения продуктивности мо
лочного животноводства, что позволило досрочно выполнить государственный план 
заготовок и закупок молока в целом по стране. Заготовлено и закуплено молока на 
1 декабря с. г. на 18 процентов больше, чем на эту же дату в 1954 году.

Предприятия молочной промышленности также досрочно выполнили план про
изводства масла, сыра и цельномолочной продукции. Выработано больше, чем за со
ответствующий период прош.того года, масла —  на 17,5 процента, сыра —  на 23,4 
процента, цельномолочной продукции —  на 20,9 процента.

Развернув социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда 
Еоммунистической партии Советского Союза, труженики сельского хозяйства про
должают сверхплановую сдачу и продажу государству молока, а работники молоч-' 
ной промышленности борются за выработку сверх годового плана не менее 320 тыс, 
центнеров масла и значительное перевыполнение плана производства других мо
лочных продуктов. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Колхозы и совхозы Грузинской ССР сдали государству 
сверх плана 1 миллион 161 тыс. пудов хлеба, 

успешно выполнили планы заготовои и закупай 
других сельскохозяйственных продуктов

Труженики сельского хозяйства Грузинской ССР, претворяя в жизнь истори
ческие решения Партии и Правительства о крутом подъеме сельского хозяйства и 
развернув социалистическое соревнование в честь XX съезда Еоммунистической 
партии Советского Союза, выполнили государственный план хлебозаготовок вместе 
с кукурузой. Сдано и продано государству сверх плана 1 миллион 161 тыс. пудов 
зерна.

Колхозы И совхозы республики с превышением также выполнили планы заго
товок и закупок винограда, мандаринов, свежих косточковых и семечковых плодов, 
картофеля, сахарной свеклы, семян подсолнечника и сырья эфиромасличных куль
тур. Государственный план заготовок шерсти выполнен на 113 процентов. Сдано 
шерсти на 3,6 тыс. центнеров больше, чем в 1954 году на эту дату,

В настоящее время колхозники, работники МТС и совхозов республики работа
ют над тем. чтобы подготовить условия .для получения высокого урожая сельскохо
зяйственных культур в 1956 году.

Работники рыбной промышленности Приморского 
края досрочно выполнили государственный план  

по добы че рыбы и вы работке консервов
Работники рыбной промышленности Приморского края, широко развернув со- 

циаллстическое соревнование в честь двадцатого съезда Еоммунистической партии 
Советского ()оюза. досрочно выполнили государственный план по добыче рыбы и 
выработке консервов. На 9 декабря 1955 года добыто рыбы, крабов и китов на 
7,5 процента больше, чем за соответствующий период прошлого года, и выработано 
консервов на 8,3 процента больше, чем на ту же дату 1954 года. Подсчитав свои 
возможности, работники рыбной промышленности Приморского края обязуются дать 
стране до конца года 240 тысяч пудов рыбы в 2 миллиона банок консервов.

Работники рыбной промышленности края в настоящее время направляют свои 
усилия к досрочному окончанию ремонта рыбопромыслового и транспортного флота, 
береговых предприятий с тем, чтобы организованцо вступить в путину 1956 года.

Горняки перевыполнили обязательства
КРАСНОДОН (Ворошиловградская об

ласть), 12 декабря. (ТАСС). Сегодня гор
няки шахтоуправления 18-20 треста 
«Краснодонуголь» завершили выполнение 
годовой программы.

Готовя достойную встречу XX съезду 
ЕПСС, шахтеры внедрили цикличный гра
фик. По этому методу работают теперь и 
добычные и проходческие бригады. Для

коксохимической промышленности горня
ки дали с начала года 23 тысячи тонн 
сверхпланового коксующегося угля —  
значительно больше, чем было предусмот
рено обязательством. Производительность 
труда на 3,5 процента выше плановой. 
За счет снижения себестоимости топлива 
по.1учено более миллиона рублей эконо
мии.

Половина колхозов области—миллионеры
БЕЛГОРОД, 12 хекабря. (ТАСС). Под- 

ведены предварительные итоги года в 
сельском хозяйстве. В колхозах области 
частично была изменена структура посев
ных площадей: за счет сокращения посе
вов малоурожайных культур на 7,5 ты
сячи гектаров увеличена площадь пол са
харной свеклой я в семь раз —  под ку
курузой. С каждого гектара получено в 
полтора раза больше сахарной свеклы и 
вдвое больше зерна, чем в прошлом году.

В связи с этим увеличились доходы сель
хозартелей. За 11 месяцев они в полтора 
раза превысили доходы, полученные за 
весь прошлый год. Более половины всех 
хозяйств области стали миллионерами.

Благодаря росту общественных доходов 
увеличилась оплата колхозного трудодня. 
Па каждый трудодень выдано вдвое боль
ше зерна и других продуктов и в полтора 
раза больше денег, чем в прошлом году.

Томский завод сСибэлектромотор».
На снимке: олесари-сборщнки В. А . Кононов. И. М. Сидоров и

Г. Г. Федоров. Они в предсъездовские дни на сборке мотород выполняют по 
две —  две о  половиной нормы в смену.

Ф ото Ф . ' Хитриневича.
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СОРЕВНОВАНИЕ НА РЕМОНТЕ 
ТРАКТОРОВ

Итоги т.тоимт работ текущего г о и  в 
Колхозах, обслуживаемых нашей машинно- 
тракторной станцией, показал», что неко
торое улучшенпе испоАьзованйя механиз
мов в значительной мере явилось резуль
татом более высококачественного проведе
ния осенне-зимнего ремонта машин в про
шлом году. iMTC одной из первых в обла
сти выполнила план тракторных работ. 
Все колхозы полностью обеспечены зябью 
под весь яровой клин 1956 года.

Поэтому как подготовка мастерской и 
Другой производственно-технической ба
зы Е проведению осенне-зпмн'то ремонта 
машин, так п организация ремонтных ра
бот нахблятся под постоянным контролем 
партийной организации. Прежде всего, 
партийная органп.зацпя совместно с ди
рекцией МТС уделили большое внимание 
подбору людей на каждое рабочее место, на 
Каждый узел. Прп этом учитывались 
опыт, способности механизаторов. Воз
главлять главные узлы в выполнять наи
более важные операпйи было поруч-'но 
коммунистам п комсомольцам, опытным 
рабочим. Так. узел по ремонту двигателеГ! 
возглавил -коммунист бригадир тракторной 
бригады тов. Гладких. На этом же узле 
работает коммунист тов. Каличкип. Еом- 
иунисты тов. Мицкевич работает кузне
цом, тов. Дьяков —  слесарем. Токарный 
цех у нас комсомольский.

В назначенное вр^мя начались ремонт
ные работы. Было проведено собрание ме
ханизаторов, занятых на ремонте. На нем 
решено широко развернуть социалистиче
ское соревнование за достойную встречу 
XX съезда партии. Когда мы обсуж
дали обращение коллектива Поросип- 
ской МТС, то, учтя результаты пер
вых дней работы на ремонте, Меха'*п- 
заторы нашей МТС решили к 38-й 
гоювшпне Октября отремонтировать 
не крнев 6 тракторов, а ко дню откры
тия X I  съезда партии полностью завер
шить ремонт тракторов, прицепного пи- 
веитаря и Других сельскохозяйственных 
машин. Мы вызвали на соревнование 
Тунгусовскую МТС.

В коллективе с новой силой разгоре
лось соревнование. Партийная организа
ция всю свою работу направила на даль- 
прйгаее развитие трудовой активности ме
ханизаторов. На доску показателей еже
дневно заносятся результаты работы каж
дого ремонтника. Итоги выполнения обя
зательств цехами и узлами подводятся за 
декаду.

Для усиления массово-политической ра
боты среди речпчтппков агиткол.тектпв 
партийной организации выделил группу 
агитаторов для работы в цехах, по 
узлам. Агитатор тов. Полыгалова ведет 
работу в токарном цехе, тов. Попов —  
срсдп механизаторов, занятых на ремонте 
сеЛьхпямашнн. тов. Гладких —  на узле 
по ремонту двигателей, тов. Семеновых—  
у монтажников. Они регулярно знакомят 
механизаторов с результатами соревнова
ния С Тунгусовской МТС.

Польшннство ремонтников стало не 
только выполнять, но и перевыполнять 
■установленные задапия. а узлы и цехи—  
установленные графики выхода из ре
монта деталей, узлов. Йапрпмер, к 5 ноя
бря уйрл по ремонту головок блока, кпго- 
рын руководит тов. Бауэр, свое предок
тябрьское обязательство выполнил на 160 
процентов, на 150 процентов выполнил 
йадйние кузнечный цех. на 140 процен
тов —  узел по ремонту деталей. Кузмец 
тов. Врнст Е. с молотобойцем тов. Лоба- 
ненко сменные задания выполняли до 175 
процентов. По полтопы нормы в смену да
вали кузнец тов. Брпгаг с молотобойцем 
тов. Дзюба. Хорошо работали токари Вик
тор Бауэр, Иван Курносов п другие. Эго

позволило коллективу МТС к 7 ноября 
перевыполнить свое обязательство. Быво 
отремонтировано 7 тракторов, 8 плугов, 
б сеялок.

Партийная организация уделила глав
ное внимание качеству ремонта машин. 
Когда было установлено, что плугп ре
монтируются небрежно, допускается брак 
в работе, партийная организация ре
комендовала дирекции МТС поставн'1Ь 
ответственным за ремонт lUyroB бригади
ра тракторной бригады коммуниста тов. 
Орлова. Положение с качеством ремонта 
плугов было немедленно выправлено.

Серьезному обсуждению на открытом 
партийном собрании был подвергнут сле
сарь коммунист тов. Дьяков, допустивший 
брак в работе. По каждому случаю обна
руженного брака, некачественного выпол
нения операции немедленно выпускалась 
«молния» с обязательным последуюн^м 
обсуждением виновника или на проф
союзном собрании или на производствен
ном совещании всего коллектива. Если 
брак был допущен по вине коммуниста 
илп комсомольца, это становилось предме
том обсуждения партийного бюро или ком
сомольского собрания. Систематический 
контроль положительно сказался на каче
стве выполняемых работ, повысил ответ
ственность механизаторов за выполняемую 
работу.

Большую помощь в борьбе за качество 
ремонта оказали нам механизаторы сорев
нующейся с нами Тунгусовской МТС. Пос
ле поездки Цатах представителей к ним. 
побывали н они у нас. Итоги проверки 
качества ремонта обсудили на собрании 
ремонтников. На этом собрании Механиза
торы вскрыли Причины некачественного 
выпуска пз ремонта отдельных машин. 
Острой критике была подвергнута работа 
узла окончательной сборки тракторов и 
узла по ремонту задних мостов, а также 
критиковали инженера-контролера тов. 
Бутина за отсутствие должного контроля 
за качеством. Механизаторы на этом соб
рании настапвали на том, чтобы устране
ние выявленного брака было произведено 
за счет виновных. Дирекция МТС поддер
жала это законное требование коллектива.

Дирекция МТС утвердила график ре
монта с таким расчетом, чтобы кварталь
ный план выполнять не позднее 5 декаб
ря. Партийная организация направил.! 
свои усилия на то, чтобы обеспечить 
[мчполпение этого графика в усгзноп- 
ленному сроку. На производственном соб
рании механизаторам были показаны воз
можности досрочного выполнения квар
тального плана. Коллектив изо дня в день 
наращивал темпы ремонта. Механизаторы 
решили одновременно с ремонтом тракто
ров и прнцепного инвентаря вести ремонт 
комбайнов.

Несмотря на некоторые трудности в 
обеспечений запасными частями, особенно 
для тракторов, механизаторы сдержали 
свое СЛОВО: квартальный план ремонта 
Тракторов был выполнен досрочно, к 1 де
кабря. Отремонтировано было 16 тракто
ров. 10 сеялок, 18 плугов.

Б декабре коллектив решил отремонти
ровать еще 10 тракторов. 3 комбайна. 
Важно отметпть. что Некоторое улучшение 
в ремонте машин нынче достигнуто не за 
счет штурмовщины, не за счет сверхуроч
ной работы механизаторов, а за счет ук
репления дисциплины, лучшей организа- 
цип труда ремонтников.

Коллектив МТС досрочно выполнит свои 
обязательства, достойно встретит XX 
съезд КПСС.

М. КОНДРАТЮК, 
секретарь парторганизации 

Молчановской МТС.

Леиции о решениях 
июльсного Пленума 

ЦН НПСС
На Томском лесоперевалочном комбинате 

читаются лекции о решениях июльского 
Пленума ЦК КПСС. Декцаи читают инже. 
нерйо-техничеекие работники комбината.

Инженер-элеКтриК тов. Баум в ноябре 
и Декабре прочитал ряд лекций о путях 
улучшения использования электроэнергии 
на лесокомбинате. Будут прочитаны так
же леКцйи на темы:- «Задачи йовЫшения 
производительности труда», «Технический 
прогресс на лесокомбинате», «Атомная 
энергия на службе человека».

Иолхоаные вечера, 
посвященные первой руссной 

революции

Коллектив художественной самодеятель
ности Батурийского сельского клуба Том
ского района подготовил спектакль по 
пьесе Я. Апушкина «Матрос с «Очакова». 
Спектакль будет поставлен на колхозных 
вечерах, посвященных революции 1905—  
1907 гг.

Хоровой кружок клуба выступит перед 
колхозниками с революционными песнями: 
«Смело, товарищи, в ногу», «М ы  кузне
цы » и другими.

Концерты, посвященные первой русской 
революции, подготовили коллективы худо
жественной самодеятельности Томской и 
ЦоросинскоЗ МТС.

Семинар агитаторов
В Тимирязевском леспромхоэе состоялся 

семинар агитаторов. Участники семинара 
прослушали доклады секретаря Томского 
райкома партии тов. Васильченко о зада
чах агитаторов по разъяснению постанов
ления июльского Пленума ЦК КПСС я 
секретаря партбюро леспромхоза тов. Хра- 
пова о задачах агитаторов в организации 
социалистического соревнования и распро
странении передового опыта.

Участники семинара тт. Косенко. Рым- 
ша, Новиков, Чернявский рассказали о ме
тодах агитационной работы, о действенно
сти агитагши.

Затем главный инженер деспромхоза 
тов. Цехановский прочитал агитаторам 
лекцию на тему: «Как провести беседу 
«Передовые методы труда на лесозаготов
ках». Лектор обкома КПСС тов. Храмцов 
прочитал лекцию о международном поло- 
жеййп Советского Союза.

Районный семинар 
нультпросветработнинов
В с. Подгорном состоялся семинар ра

ботников учреждений культуры Чаннского 
района. Участники семинара прослушали 
доклад председателя райисполкома тов. 
Козлова об итогах сельскохозяйственного 
года и доклад секретаря райкома КПСС 
тов. Алексеева о задачах культурно-про
светительных учреждений. Состоялись за
нятия секций клубных и библиотечных 
работников.

Для культпросветработников был прочи
тан ряд лекций.

О Т Ч Е Т Ы  П О С Л А Н Ц Е В  Г О Р О Д А

Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А

На снимке: (справа налево) председатель колхоза «Красное знамя», Чаннского района, А. Брагин и председатель 
колхоза имени Хрущева, Шегарского района. П. Баранов беседуют с ^ботни каин подшипникового завода В. Моиоо- 
ввььм, Е. Травниковой, А, Савиным н А. Фроловым. Фото Ф. Хитриневича.

Выполнили годовой план
Работники потребительской кооперации 

области на 20 дней раньше срока выпол
няли годовой план товарооборота. Впереди 
в соревновании идут БаКчарекпй. Кожев- 
никовский, Пглшкино-Тропцкий. Томский. 
КолпашевсБиЙ, Асиновский райпотребсою
зы.

................................. .............................................. .
Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Настойчиво внедрять цикличный метод
В декабре лесозаготовители области 

должны заготовить и вывезти Леса на 1G1 
тысячу кубометров больше, чем в ноябре. 
Это ответственная задача. От ее успешно
го решения зависит выполнение не только 
декабрьского, но и годового плана лесоза
готовок, Поэтому с первых же дней декаб
ря необходимо было во всех леспромхозах 
высокопроизводительно использовать тех
нику, обеспечить выполнение и перевы
полнение суточных графиков вывозки дре
весины. Но многие леспромхозы комбината 
«ТоМлес» работали неудовлетворительно.

В социалистическом соревновании лесо- 
ваготовительных предприятий комбината 
«Томлес» за досрочное выполнение де
кабрьского плана лесозаготовок, по со
стоянию на 10 'декабря 1956 года, первое 
место занимает Бакчарский леспромхоз 
(директор леспромхоза тов. Верхорубов), 
выполнивший месячный план па 42,2 
процента. Второе место занимает Молча- 
Н08СКИЙ леспромхоз (директор тов. Стре- 
моусов), выполнивший месячный плач на 
40 процентов. Третье место присуждено 
коллективу Зырянского леспромхоза (ди 
ректор тпв. Никифоров), выполнившему 
месячный план на 36 процентов.

Работают темпама, обеепечивающпми 
выполнение месячного плана, леспромхо
зы, занявшие следующие места: 4-е —  
КолпаШеВекпй. 5-е —  Асиновский, 6-е—  
Берегаевскнй. 7-е —  Нышкнно-ТройцкиЙ. 
8*-е —  Томский, 9-е —  КарГВсокскиЙ и 
10-е —  Цаинский.

Работают в декабре ниже своих возмож
ностей и не выполняют суточных графи
ков вывозки древесины леспромхозы, эа- 
нявпше следующие места: 11-е —  Бргай- 
екпй. 12-е —  Нпбегинскнй. 13-е — Сред- 
не-ЧулымскиЙ, 14-е —  Тегульдетский, 
1В-6 —  Калтайскйй. 1б-е —  ЛайскиЙ. 
17-е —  Парабельский, 18-е —  Тимиря
зевский. 19-е —  Красноярский. 20-е —  
КуяновекпЙ и 21-е —  Парбигский.

Отставание во многом объясняется тем, 
что Далеко еще не везде лесозаготовка ве
дутся по графику цикличности.

Недавно вышло в свет новое положение 
об организации цикличной работы на ле
сосеке. переработанное в соответствии с 
постановл''нием ПК КПСС п Совета Мнни- 
сдров СССР от 6 августа 1955 года. В по
ложении вновь подчеркивается, что толь

ко цикличная организация производства 
по заранее разработанному графику и тех
нологической карте может обеспечить пол
ную согласованность всех лесосечных ра
бот. лпквндпровать межоперационные про
стои техники и рабочих, а также обеспе
чить рост производительности труда п 
ритмичную устойчивую работу предприя
тия.

В новом положении об организацип 
цикличной работы на лесосеке значитель
но расширены права директора и главного 
инженера леспромхоза, даются четкие ус- 
тановкп о резервных механизмах я меха
низмах, находящихся на профилактике, 
более четко определены операции, входя
щие в цикл лесозаготовительных работ, 
конкретнее определен состав комплексных 
бригад по профессиям, более четко гово
рится об оплате труда рабочих комплекс
ных бригад и о порядке премирования за 
выполнение и перевыполнение графика 
цикличности.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов, всех рабочих лесозаготови
тельных предприятий состоит в том. что
бы быстрее изучить новое положение о 
цикличной работе и организовать работу 
комплексных бригад в полном соответст- 
впп с этим положением.

Лесозаготовители области немало уже 
сделали для внедрения графика циклично
сти. что позволило несколько улучшить 
работу лесной промыш.тенности. Многие 
комплексные бригады и мастерские участ
ки добились высоких производственных 
показателей и резкого снижения себестои
мости древесины.

Однако следует признать, что многие 
мастерские участки из месяца в месяц не 
выполняют заданпй и числятся циклич
ными только на бумаге. Имеются и такие 
случаи, когда задание выполняется, но в 
работе участвует значительно больше ра
бочих. чем предусмотрено планом. На ря
де мастерских участков нет подготовитель
ных бригад, отсутствуют резервные меха
низмы, нет необходимого резерва запас- 
ны.х частей, смазочных материалов и го
рючего. Все это отрицательно сказывается 
на работе цикличньа мастерских участ
ков.

£ак неправильно иногда еще организу

ются лесозаготовки, можно показать на 
примере мастерских участков товарищей 
Птака и Лукмненок из Калтайского лес
промхоза, которые в октябре значительно 
перевыполнили месячные задания, а в но
ябре отстали. Оба мастерских участка на
копили известный опыт работы по пере
довой технологий, тем не менее в отдель
ные месяцы они допускают срывы в ра
боте. О причинах этого говорят следующие 
факты. Предполагалось, что 10-го ноября 
оба мастерских участка должны переба
зироваться на новое место работы. Графи
ком на перебазировку предусматривался 
один день. Специальной бригадой под ру
ководством мастера тов. Агеева были про
ведены подготовительные работы. Все как 
будто было предусмотрено.

Но расчеты не оправдались, так как 
перед перебазировкой не стадо слаженно
сти в работе. Погрузочные агрегаты о уз
коколейная дорога работали плохо. Трак
тористы продолжали подвозить лес в соз
давать запасы древесины. Верхний склад 
оказался забитым древесиной, стала тор
мозиться трелевка. Возникла необходи
мость производить подтрелевку и штабе
левку хлыстов; людей и технику отвлек
ли с основных работ.

Одпн из участков был перебазирован на 
новое место работы раньше намеченного 
срока. З.десь разработка леСосек была на
чата с ближнего, а нс с дальнего расстоя
ния. В несколько дней были забиты хлы
стами все погрузочные площадки.

Только после улучшения работы дороги 
обстановка несколько разрядилась, и ма
стерские участки начали работать более 
йлн менее йоряальйо, но наверстать упу
щенное было уже нельзя. Руководители 
этого леспромхоза и мастерских участков 
допускают еще одну ошибку. Они не име
ют резервных тракторов, а в лесосеке 
работает их больше, чем предусмотрено.

На примере работы Калтайского лес
промхоза наглядно видно, насколько важ
но. чтобы все фазы работ были строго 
увязаны между собой, чтобы погрузочные 
средства, дорога, подвижной состав и 
нижний склад работали безупряччо.

Товарищи лесозаготовители! Шире внед
ряйте цикличный метод организацип лесо
сечных работ, боритесь за ликвидацию 
простоев н аварий, повышайте выработку!

...Кажется, это было совсем недавно. В 
переполненном заводском клубе собрались 
тогда на собрание рабочие, инженеры, 
техники п служащие подшипникового за
вода.

—  Колхозной деревне нужны руководя
щие кадры, —  говорил на этом собранйп 
коммунист тов. Баранов. —  Я всем серд
цем воспринимаю призыв нашей партии и 
с радостью откликаюсь на него. Прошу 
партийную организацию завода рекомендо
вать меня на работу в колхоз.

После всестороннего обсуждения пар
тийная организация подшипникового заво
да решила рекомендовать начальника 
транспортного цеха Павла Ильича Барано
ва на пост председателя колхоза.

Откликнулся на призыв партии и Алек
сандр Егорович Брагин, бывший началь
ник планово-диспетчерского бюро шлифо
вального цеха. Он также был направлен 
председателем колхоза.

С тех пор прошло несколько месяцев.
И вот посланцы города прибыли В своп 

коллективы, чтобы рассказать о своей ра
боте. о том. как они борются за выполне. 
нне решений партии и правительства о 
крутом подъеме сельского хозяйства.

Прибыл в свой коллектив железнодо
рожников в бывший заместитель началь
ника станции Томск-П тов. Кревекий, ны
не председатель колхоза «Новая жизнь», 
1Пегарского района.

Па встречу со своими посланцами в 
Клуб имени Сталина собрались рабочие п 
работницы, инженеры и техники подшип
никового завода, железнодорожнпкн стан
ции Тоыск-11.

— В этом году правление колхоза, кол
хозники приняли ряд мер для улучшения 
организации трудя в каждой бригаде, ук
репления трудовой дисциплины,— сказал в 
своем выступлении пр'’деедатсль колхоза 
пменй Хрущева, Шегарского района, тов. 
Баранов. —  Трудностей в колхозе п сей
час еще немало, но сдвиг сделан. В теку
щем году валовой сбор зерна увеличен 
больше, чем на 3.300 центнеров, перевы
полнен план по урожайности.

В полеводство внедряется новая куль
тура —  кукуруза, ее нынче было посеяно 
40 гектаров, против 4 в прошлом году. 
Колхозники увидели большую выгоду от 
кукурузы п решили в 1956 году засеять 
ею 80 гектаров. Будем добиваться получе
ния не только большого количества зеле
ной массы на силос, но и початков куку
рузы в молочно-восковой спелости.

Колхоз рассчитался с государством По 
хлебозаготовкам и, кроме того, продал в 
госзакупки бОО центнеров зерна. Заготов
лены семена на всю посевную площадь 
1966 года, за исключением льна-долгун- 
ца. Хлеба на трудодень колхозникам вы
дано по 2 килограмма.

Правление и колхозники большое вни
мание уделяют развитию животноводства. 
Скот обеспечен кормамп на весь стойло
вый период, размещен в отремонтиро
ванных дворах. Хороншй у х о д  дал 
свои результаты. Надои молока возросли. 
Думаем всерьез взяться за разведение 
птицы. Пополняется колхозная пасека но
выми пчелосемьями.

Растут денежные доходы колхоза. К 
концу года план по денежным доходам 
выполним.

Все это достигнуто в результате на
стойчивого труда колхозников, энергич
ной помощи горожан, —  продолжает тов. 
Баранов. — Во время уборкй большую по
мощь колхозу оказали работники подшип
никового завода шоферы Матвеев. Крав
цов, Емельянов, рабочие Никишвин, Бах-

ров. Васильев, Казав, Свурвова, Шаронпн 
и другие. Колхозники просили пере.дать 
всему коллективу завода большое спасибо 
за помощь в провБденпя уборки урожая. 
Далее тов. Баранов рассказал о планах 
колхоза на будущий год и просил коллек
тив завода оказать помощь в Подготовке 
кадров электромонтеров, кузнецов, штука
туров, в радиофикации и телефонизации 
колхоза.

На трибуне —  председатель колхоза 
«Красное знамя», Чапиского района, тов. 
Брагин.

—  Члены колхоза «Красное зн ам я»,—  
сказал он, —  просили передать вам. тру
женикам социалистической промышленно
сти, горячий колхозный привет.

Зал отвечает на эти слова дружными 
аплодисментами.

—  Наш колхоз в Чаинском районе дол
гое время считался отстающим, 1955 год 
явился переломным гомм в жизни артели 
в сторону подъема. Чем он характери
зуется? Сокращрннем сроков сева, бо. 
лее организованным проведением сеноко
са, уборки урожая, улучшением фпнаисо- 
вого состояния артели.

Урожайность составила в среднем по 
колхозу 14,4 центнера с гектара, план по 
урожайности выполнен. На 40 гектарах 
рожь дала пО 19 центнеров с гектара, а 
с отдельных участков пшеницы бригада 
т. Ворончсико собрала по 25 центнеров 
зерна с гектара. 12 октября колхоз пол
ностью рассчитался с государством по за
готовкам хлеба. Вдвое выросли денежные 
доходы.

Однако наш колхоз все еще отстающий. 
Мы не сумели решить многих задач. Пло
хо обстоит дело с механизацией ферм, а 
Это, как известно, очень важно для повы
шения производительности труда в живот
новодстве. с развитием которого дело у 
Нас обстоит неблагополучно. Нынче мы 
даже не выполнили плана по надою моло
ка. Чтобы быстрее поднять хозяйство. На
до резко увеличить посевы кукурузы и 
льна. Кукуруза даст возможность значи
тельно укрепить кормовую базу и, следо
вательно, ускорить развитие животновод
ства, а лен поможет укрепить финансовое 
положение артеля.

О работе колхоза «Новая ж пзнь», Ше
гарского района, рассказал председатель 
колхоза Григорий Иванович Кревекий.

Присутствующие внимательно слуша
ли отчеты своих посланцев. Было радост
но оттого, что они оправдывают доверие 
своих коллективов. Вместе с тем. каждый 
понимал, что еще надо много сделать, что
бы эти колхозы стали многоотраслевымп, 
высокотоварными, высокодоходными хо
зяйствами.

Говоря о нерешенных задачах в развп. 
Тий хозяйств этях Колхозов, выступившие 
на собрании указывали на необходимость 
укрепления и расширения Шефской Помо
щи колхозам.

Начальник транспортного цеха подшип
никового завода тов. Шевцов сказал:

—  Тов. Баранов —  опытный руководи
тель, чуткий, отзывчивый товарищ. В 
этом мы убедились, когда он был началь
ником нашего цеха. П мы уверены, что, 
работая на новом ответственном посту, он 
оправдает доверие партип. В колхозе еще 
много нерешенных задач. Подъем сельско
го хозяйства —  наше общее дело. Мы 
Держим тесную связь с колхозниками 
сельхозартели Имени Хрущева, помогаем 
им.

Мы и в дальнейшем будем крепить ^  
дружбу с членами колхоза имени Хруще
ва, помогать им быстрее вывести артель в 
чис.10 передовых в области.

На трибуне— шофер подшипникового за
вода тов. Матвеев. Он говорит:

—  Во время уборки урожая мне приш
лось нынче работать в колхозе, где пред
седателем тов. Баранов. Перед выездом в 
колхоз я хорошо подготовил машину н 
стремился работать на перевозках зерна 
так, чтобы не потерять ни одной минуты.
За время уборки я выработал 13,5 тысячи 
тонно-километров вместо 5 тысяч по нор
ме. За дни своей работы в колхозе убедил
ся, что колхозники уважают нашего пос
ланца тов. Баранова п что он действи
тельно хороший руководитель. Если пона
добится моя помощь колхозу в дальней
шем. я всегда готов это сделать.

Слово попросил колхозник сельхозарте
ли «Новая ж изнь» Артем Васильевич 
Нумалов.

—  В 1955 году мы добнлпсь некоторых 
результатов В подъеме своего хозяйства: 
увеличили валовой сбор зерна, выдали 
колхозникам на трудодень больше хлеба и 
денег. Провели капитальный ремонт жи
вотноводческой фермы, заканчиваем строи
тельство электростанции. Зябо заготовле
но почти под весь яровой клин. Мы ви
дим, что наш председатель тов. Кревекий 
старательно трудится и ведет колхоз впе-

Во время уборкп урожая большую по- ж  
мощь оказал нам коллектив жслеанодорож- ^
инков станцнп Томск-П. Колхозники про- ___
СИЛИ передать вам за это большое спасибо.

Сего.тняшнее собрание меня очень 
взволновало. Оно говорит о не1)ушимости 
союза рабочего класса н колхозного 
крестьянства нашей страны. Это ра.Дует 
нас, еще бояее укрепляет ‘ уверенность в 
том. что решрнпя партии и правительства 
по подъему сельскохояяйствгнного произ
водства мы выполним успешно.

Выступает директор подшипникового за
вода тов. Лаптев. Он говорит о том, что 
многие посланцы завода работают дпректо- 
рамп МТС, заведугощимн мастерскими. 
Председателями колхозов. Приятно и радо
стно слышать Добрые вести об их работе.

Завод помогает своим подшефным колхо
зу «Память Кирова» п Клрниловской МТС 
Томского района. В подшефном колхозе си
лами шефов построены типовой коровник 
С кормокухней, телятник, отремонтирова
ны животноводческие постройки, оказана 
помощь в механизации ферм и токов. Во 
время уборки более 260 рабочих труди
лась на колхоэных Полях области. Завод 
дал подшипников .для сельского хозяйст
ва в нынешнем году на сумму свыше 20 
миллионов рублей.

Коллектив завода будет настойчиво со
вершенствовать производство, усилит свою 
помощь сельскому хозяйству.

Тов. Лаптев вручает от имени кодлек- 
тива заво,да тт. Баранову и Брагину по
дарки колхозам —  по набору слесарного 
инструмента и по библиотечке.

От имени коллектива железнодорожни
ков станции Томск-П выступил с'^кретарь 
парторганизации станции тов. Пдпнцов.
Он вручил тов. Кррвсяому подарок ж-^лез- 
нодорожпиков колхозу —  библ]10течку.

Участники собрания единодушно регаи- 
лп еще более крепить дружбу с колхозни
ками и усилить помощь правлениям кол
хозов и колхозникам в решении стоящих 
перед ними задач.

-mmiiiiiiiittimmt.

Отчеты депутатов перед избирателялгк
В Зырянском районе проходят собра

ния, на которых депутаты районного Со
вета и сельских Советов отчитываются 
перед своими избирателями, К б декабря 
перед избирателями отчитались 25 депу
татов районного Совета и 181 депутат 
сельских Советов,

Интересно прошли собрания избирате
лей в Товлйнском, Березовском и Чулым
ском избирательных округах, где с отчет

ными докладами выступили депутаты рай
совета тт. Сокольников, Носов и Точенова.

избиратели в своих выступлениях под
нимают актуальные вопросы, вносят цен
ные предложения, направленные на ук
репление колхозного хозяйства, улучшение 
культурно-бытового обслуживания трудя
щихся, повышение их материального бла
госостояния.

Семинар по вопросам промышленности
Куйбышевский райком КПСС Провел се

минар с секретарями первичных партий
ных организаций, цеховых партийных ор
ганизаций, Парторгов групп промышлен
ных предприятий по вопросу: «Р оль  о за
дачи партийных организаций в борьбе за 
технический прогресс предприятия в све
те требований июльского Пленума ЦБ

КПСС». С докладом выступил секретарь 
райкома партии тов. Кривич.

Выступившие на семинаре секретари 
первичных парторганизаций и парторги 
групп тт. Белиловскнй, Жуков. Прохоро
ва, Даниленко и другие обменялись опы
том работы.

Передовые киномеханики
Киномеханики Крипошеинского районно

го Дома культуры Л. Е. Гапонов. II. В, 
Буевич, В. Д. Мохнарылов, Б. Д Кононов 
выполнили годовой план обслуживания 
зрителей. До конца го.\а каждый из этих 
киномехаников обязался обслужить кино
фильмами полторы —  две тысячи зрите
лей.

Хороших результатов в работе добился 
киномеханик стационарной установки села 
Кривошеино В. Д. Атанасов. Годовой план 
он выполнил 30 ноября.

Вечерние школы 
сельской молодежи

В Бакчарском районе организовано 4 
вечерних школы сельской моло.1«жи —  
Бакчарская, Подольская. Поротниковская 
а Цпатовская. В вечерних школах обу
чается 110 Чбловев.
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ПЕРСПЕКТИВНЫЙ П Л АН -В ДЕЙСТВИИ
Колхоз имени Калинина, Чаинского района, резко увеличил производство зерна, 

молока, мяса и других сельскохозяйственных продуктов
^  ц-

РАСТЕТ ЭКОНОМИКА КОЛХОЗА
Большие перемены произошли в хозяй

стве нашего колхоза за последние годы: 
расширились посевные площади, повыси
лись урожайность полей, продуктивность 
животноводства, возросли доходы колхоза. 
В 1952 году урожайность зернобобовых 
составляла в колхозе 6 центнеров t гек
тара. на фуражную корову было надоено 
по 806 килограммов молока,, денежный 
доход артели составлял лишь 122 тысячи 
рублей. Е концу 1954 года урожайность 
зерновых в колхозе увеличилась более, 
чем в два раза, надои молока на корову—  
на 509 килограммов. Денежный доход до
стиг бОО тысяч рублей.

Рост денежных доходов произошел, в 
основном, за счет развития животновод
ства и льноводства, которым мы раньше 
уделяли очень мало внимания.

Осенью 1953 года по инициативе инст
рукторской группы Чаинского райкома 
партии по зоне Чаинской МТС правление 
артели организовало расстил всей имею
щейся соломки под снег. B'^cooft за сдан
ное государству льноволокно и паклЮ мы 
получили значительный доход.

W  В 1954 году мы в 2.5 раза увеличили 
площадь под льно!^, доведя ее до 40 гек
таров.

Особенно заметные улучшения произо
шли в хозяйстве Raitiero колхоза в 1955 
ГОДУ —  первом году борьбы за осущест
вление постановления январского Плену
ма ЦК КПСС. Вьшо.тнены, а по отдельным 
отраслям хозяйства и перевыполнены 
показатели, намеченные на нынешний 
год. Производство молока в колхозе за год 
возросло почти вдвое. В прошлом году его 
было надоено 118 тонн, нынче —  215 
тонн. Молока на фуражную корову падое^ 
но по 2.229 килограммов, на 169 кило
граммов больше, чем намечалось перспек
тивным планом на I9 6 0  Год.

Перевыполнены планы на 1955 год по 
производству мяса, увеличению поголовья 
скота. В том числе н коров.

На каждые 100 коров получено по 100 
телят, на 100 овцематок — по 150 ягнят, 
на каждую свиноматку —  по 12 поросят. 
Доход от животноводства —  400 тысяч 
рублей.

Льна нынче было посеяно 50 гектаров. 
Значительно повысилась его урожайность. 
По предварительным подсчетам, каждый 
гектар посева льна даст не менее 10 ты
сяч рублей дохода.

Около 80 тысяч рублей дохода дала нам 
пасека.

Общий доход артели составит к концу 
года более миллиона рублей.

Колхоз досрочно рассчитался с государ- 
^  ством по поставкам зерна, молока, мяса, 

шерсти, значительное количество сеЛьско- 
__  ... дп.чяЙСТВенных продуктов про.дал в госу

дарственные закупки.
В этом году построен типовой те

лятник. Капитально отремонтировано 10 
домов, заканчиваетоя строительство 10 до- , 
мов для колхозников. Заканчивается 
строительство коровнпва. конюшни. Стро
ительство ведется силами постоянной 
строительной бригады, которой руководит 
тов. Акулов. Хорошо работают молодые 
колхозники тт. Дурнсцов, Перепелки!!, Во. 
былев и другие.

Наша колхозная семья пополнилась по
сланцами города. В члены арТсли принято 
около 20 семей. Многие новоселы хорошо 
освоили сельскохозяйственйые специаль
ности.

Повысилась трудовая активность членов 
артели, выросла производительность их 
труда. Этому во многом способствовали ме
ры по повышению материальной заинтере
сованности колхозников. С июля мы вве
ли ежемесячное денежное авансирование 
колхозников, выдав тогда по 2 рубля 50

копеек на трудодень. О том, как это сра
зу же сказалось на повышении трудовой 
активности колхозников, говорят хотя бы 
следующие факты. Семья Н. Т. Демина, 
состоящая из трех трудоспособных, за 
полгода заработала 834 трудодня, —  в 
среднем по 46 Трудодней в месяц на каж
дого. В августе же, после того, как было 
введено авансирование, каждый член 
семьи Деминых выработал в среднем по 
90 трудодней. Молодой колхозник Михаил 
Перепелкин в июне заработал 58 трудо
дней. в августе— 109, сентябре^Ю б. На 
трудодни, заработанные за 10 месяцев, мы 
выдали авансом по 4 рубля. Бригадир 
строителей Василий Акулов выработал за 
rfTO время 961 трудодень и получил 3.844 
рубля. Доярка Тов. Колегова и ее сын 
заработали 1.455 трудодней, на которые 
получили 5.820 рублей. Телятница Евдо
кия Санникова выработала 1.286 трудо
дней и получила 5.144 рубля.

Многие работники полеводства и живот
новодства получили дополнительную опла
ту труда. Например, доярка тов. Колегова 
получила в порядке Дополнительной опла
ты 1.983 килограмма молока, доярка тов. 
Шабурова —  1.537 килограммов. Всего по 
лопплнйтельной оплате ко.тхозникам выда
но 95 центнеров молока, около 10 центне
ров мяса, более 7 центнеров меда. Участ
ник ВСХВ Прошлого года Пчеловод тов. 
Казанцев Цолучил по Дополнительной оп
лате около 300 килограммов Меда,

Однако некоторые достигнутые нами 
успехи нас не успокаивают. Колхоз .we 
еще мало имеет скота, мало производит 
молока, мяса, шерсти на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий. Крупного 
рогатого скота, например, на 100 гекта
ров Пашни, лугов и пастбищ в колхозе 
приходится по 13 голов, а коров —  толь
ко по 5. Молока мы произвели только 93 
центнера, мяса —  14,6 центнера на 100 
гектаров сельхозугодий, свинины —  лишь 
по 14,2 Центнера на 100 Гектаров пашни.

Нынче мы не использовали возможно
стей по увеличению производства мяса, не 
организовали по-настоящему нагул скота 
и откорм свиней. Сейчас эта ошибка ис
правляется. Мы решили вести круглого
довой откорм свиней. На откорм постав
лено 108 свиней. Ежемесячно в течение 
зимы будем сдавать государству не менее 
20 свипей, увеличий откорм свиней в лет
нее время. Думаем в 1956 году откормить 
и слать государству не менее 380 свиней. 
—  цифра, намеченная перспективным 
планом на I9 6 0  год.

Паша борьба за досрочное выполнение 
решения январского Пленума ПК КПСС по 
увеличению пропзпр.дсгва сельскохозяйст
венных продуктов была бы более успеш
ной, если бы мы могли широко механизп- 
ровать труяпемкие прпцесещ в животно
водстве. Главное, что мешает этому —  от
сутствие электроэнергии.

Нам обещают, что с пуском ПкепНекой 
ГЭС колхоз получит электроэнергию, но 
это произойдет, невидимому, года черев 
два. Не раз мы обращались в областное 
управление сельского хозяйства и в обл
потребсоюз с просьбой оказать колхозу 
содействие в приобретении локомобиля или 
передвижной электростанции. Но руково
дители этих органйзаЦйЙ остаются глухи 
к нашим просьбам.

Колхозники нашей сельхозартели на не
давно состоявшемся общем собрании обя
зались в 1956 году выполнить планы, на
меченные на I9 6 0  год, по увеличению 
производства зерна и продуктов животно
водства. II мы этого обязательно добьемся.

А. СМИРНОВ, 
председатель колхоза имени Калинина, 

Чаинского района.

Лен— высонодоходнай 
нультура

До нынешнего года посевы льна в на
шем колхозе были обезличены, нужного 
ухода за ними не было. Урожаи семян и 
льносоломки получали очень низкие.

Весной нынешнего года в колхозе соз
дали льноводческое звено. Все члены зве
на изучили агротехнику возделывания 
льна на курсах. Хорошо очистили семен
ной материал. Правление колхоза совмест
но с агрономом тов. Пазниковой выдели
ло Под посев льна хорошие земли.

При предпосевной обработке внесли в 
почву Несколько ценгнеров золы. Удобри
ли почву суперфосфатом из расчета 50 
килограммов на гектар. Разместйлп лен. в 
основном, по пласту многолетних трав. 
Все семена были протравлены гранозаном 
и опудрены гексахлораном.

Ухаживали за посевами льна всем зве- 
ыом. Пропололи так. что вторичной про
полки не потребовалось.

Теребление льна начали в ранней 
желтой спелости, заранее подготовив поля 
для уборки льнотеребилкой. Почти все 50 
гектаров льна вытеребил льнотеребильщик 
Чаинской МТС тов. Мальцев. Вытереблен
ный лен, как правило, в тот же день свя
зывался в снопы и ставился в бзики.

Как только лен в бабках просох, обмо
лачивали его. На отдельных уча
стках урожай льносемян с гектара состав
лял более 4 центнеров. Только на участке 
в 7 гектаров, где почвы оказались не 
совсем хорошими, получили низкий уро
жай Семян и соломки. Средняя урожай
ность льносемян Составила 3.8 центнера 
V. гектара. До 13 сентября соломка с 37 
гектаров бкла разостлана. Лен хорошо 
улежался. Всю тресту во-вреая подняли. 
Сейчас треста с площади 20 гектаров при
готовлена к сдаче государству. В прошлом 
году колхоз недопо.1учил значительное ко
личество денег только из-за того, что 
льнотреста была недостаточно подсортиро- 
вана по длине, толщине и цвету. В основ
ном. мы сдали тресту номерами 1 и 1,25. 
Нынче всю тресту тщательно йоДсортиро- 
вали. Думаем, что она пойдет не ниже 
как полуторным номером.

За сданные льносемена и льноволокно 
колхоз уже получил около 200 тысяч руб
лей дохода.

Честь льНа разостлали по первому сне
гу. Опыт прошлого года Показал, что тре
ста при этом получается хорошая. В рас
стиле соломки нам помогают члены всех 
полеводческих бригад. Коунозникн поняли, 
что лен —  высокодоходная культура.

В будущем году льноводы реши.Тн до
биться е!це более высокого урожая льна. 
Мы имеем все возможности ' с каждого 
Гектара его посева получать по 12— 13 
тысяч рублей дохода.

В 1956 году посеем не 60. как наме
чено в мероприятиях иа 1960 гОд, а 70 
гектаров льна. У Нас теперь есть возмож
ность Справиться С уборкой п обработкой 
льна на такой площади посева. Наша кол
хозная семья Пополняется: едут к нам на 
постоянное жительство горожане, возвра
щаются демобилизованные из рядов Совет
ской Армии кодхозиики.

Что нам мешает?
Плохо в районе организован сортообмен 

семян льна-долгунца. Это —  одна из при
чин недостаточно высоких урожаев льна в 
районе.

В. УМРИЛОВ, 
звеньевой по льну.

Увеличиваем производство зерна
Три— четыре года назад в нашем кол

хозе урожай зерновых не превышая 
6 —  8 центнеров с гектара.

За последние два года урожай и ва
ловой сбор зерна увеличился. В нынеш
нем году произведено 9.714 центнеров 
зерна. —  почти в два раз больше, чем в 
1953 году Резко увеличилось производст
во основной продовольственной Культу
ры —  пшеницы. В 1953 году ва.ловой 
сбор ее составлял 1.700 центнеров, нын
че К0.1ХОЗ собрал 4.280 центнеров. Пше
ницы в 1953 году собрали по б— 8 цент
неров с гектара, нынче —  по 13,5— 15 
центнеров.

Увеличение ва.тового сбора зерна про
изошло. главным образом, за счет повы
шения урожайности.

На повышении урожайности сказалось 
более правильное размещение посевов. 
Пшеницу нынче посеяли только во 2-й и 
3-й полеводческих бригадах, где почвы 
более пригодны для возделывания этой 
культуры. 4 в первой полеводческой 
бригаде, на территории которой разме
щается, в основном, все животноводство, 
посеяли больше фуражных культур.

Увеличение производства зерна произо
шло также за счет освоения новых зе
мель. За 2 года мы освоили 166 гекта
ров.

В колхозе выросли мастера получения 
высоких урожаев. Третья полеводческая 
бригада, которой руководит Василий Ива
нович Пирязев, пынче на всей площади 
посевов собрала в среднем по 18 Центне
ров зерна с гектара. На отдельных участ
ках этой бригады пшеница и овес давали 
по 30— 35 центнеров зерна с гектара.

Введение нового порядка планирования 
позволило колхозу эффективнее использо
вать сельскохозяйственные угодил. В ар
тели 1.300 гектаров паоши. А посевная 
площадь зерновых в 1954 году была не
многим более 600 гектаров. В то же вре
мя, имея 1.011 гектаров лугов и паст
бищ, колхоз не обеспечил скот в полной

потребности грубыми кормами. Сено заго
тавливали на чужих лугах, более чем за 
сто километров. Дело в том. что значи
тельная часть лугов в колхозе малопро
дуктивна, дает !шзкий урожай сена, 
а часть пастбищ пре.щтавляет собой 
разреженный лес и кустарник.

Разрабатывая перспективный план 
колхоза на 1955— 1960 годы, мы решили 
увеличить Посев зерновых культур за 
счет распашки 262 гектаров малопро
дуктивных лугов. Нынче было Посеяно 
на 80 гектаров зерновых больше, чем в 
прошлом году. Однако намеченный На 
1965 год план освоения новых земель не 
выполнен. В этом повинна Крыловская 
лугомелиоративная станция, не выполнив
шая договорных обязательств с колхозом.

Нынче с запозданп м был проведен ве
сенний сев. Тракторы Чаинской МТС бы
ли отремонтированы недоброкачественно, 
работали с большими перебоями. Это на
много снизило урожайность.

Но основной недобор зерна в нашем 
колхозе произошел нынче, как и в прош
лые годы, из-за больших потерь во время 
уборки урожая. Уборочные работы в кол
хозе велись 50 дней.

Много зерна мы не добираем со старо
пахотных земель, так как совсем пх не 
удобряем. А перегноя у нас на фермах 
столько, что его хватило бы для удобре
ния всей пашни.

В последние годы мы стали сеять овес, 
смесь овса с горохом на сено и зеленою 
подкормку по занятым парам, по распа
ханным малопродуктивным лугам и паст
бищам. С каждого гектара на этих уча
стках получаем по ЗО— 36 центнеров вы
сококачественного сена.

Нынче мы впервые посеяля в колхозе 
кукурузу на ПЛОЩадй 32 гектаров. Осо
бенно хороший урожай кукурузы был там, 
где она была посеяна по зяби, перепахан
ной весной в удобренной.

На части посевов кукурузы Не соблю- 
далясь правила агротехнлки ее выращп.

вания и здесь урожай был незначитель
ным. Мы убедились в возможности полу
чения зеленой массы кукурузы по 500—  
600 центнеров с гектара. Теперь боль
шинство колхозников нашей артели, осо
бенно доярки, является Горячим побор
ником кукурузы. Сейчас, когда мы на
чали скармливать коровам кукурузный 
силос, надои возросли.

Участки, выделенные для посева куку
рузы будущего года, мы зимой удобрим 
перегноем, а весной внесем иа них мине
ральные удобрений. Ошибки по выращи
ванию куцурузы в нынешнем году нас 
многому научили.

В нынешнем году, даже при неблаго
приятных погодных условиях, кукуруза 
дала початки. За счет початков кукуру
зы мы можем очень скоро значительно 
увеличить производство зерна.

Учитывая все возможности, колхозники 
решили в 1956 году довести производство 
зерна Ю размеров, предусмотренных пер
спективным планом на I9 6 0  год. Под 
весь яровой клин у  нас заготовлены зябь 
и черные пары. Полностью засыпаны се
мена всех культур. Значительная часть 
их подработана.

Мы решили широко применить у себя 
обработку почвы по методу колхозного 
ученого Т. С. Мальцева. Всем парам нын
че сделали глубокую перепашку плугами 
без отвалов. Озимые посевы в 31гму пошли 
хорошими и чистыми. 14 гектаров паров, 
обработанных по мальцевскому методу, 
оставили под посев пшеницы 1956 года. 
Кроме того, уже в будущем году одно по
ле из севооборота третьей полеводческой 
бригады целиком будем обрабатывать по 
методу Мальцева.

Все это безусловно поможет нам успеш
но решить задачу увеличения производст
ва зерна.

Р. ПАЗНИКОВА, 
агроном колхоза им, Калинина.

ПОВЫСИЛАСЬ ПРОДУКТИВНОСТЬ
животных

в закончившемся сельскохозяйственном 
году работники животноводства нашего 
колхоза добились некоторых успехов. 
Итак воспроизводства стада, намеченный 
нами на 195о год, перевыполнен по Нсем 
впда.ч животных. Если в 1954 году на 
ферме крупного рогатого скота было 87 
Коров, то к 1 октября текущего года их 
стало 122, на 7 голов больше, чем наме
чалось Планом КолхоЗа на 1955 год.

Заметно возросли удои молока. В про
шлом хозяйственном году на корову было 
получено по 1.315 килограммов. В 1955 
году мы намечали повысить удои на 285 
килограммов, а увеличили на 914 кл- 
лограимов, получив по 2.229 килограммов 
молока на корову. Это больше, чем наме
чалось планом на 1960 год. Производство 
молока по сравнению с 1954 годом воз
росло почти вдвое. Мы надоили нынче 
215 тонн молока, на 15 тонн больше, чем 
было предусмотрено планом на 1960 год. 
Наша лучшая доярка колхоза тов. Шабу
рова Падопла от каждой коровы в сред
нем по 2.425 килограммов молока, доярка 
тов. Колегова —  по 2.350 килограммов.

Что изменилось в содержании коров, в 
работе доярок на нашей ферме в истекшем 
году?

Прежде всего, скот был поставлен в 
теплый, капитально отремонтированный 
четырехрядный коровник. В коровник 
проведен водопровод. Улучшилось приго
товление и скармливание кормов. Ранее 
нам нередко приходилось давать коровам 
замерзший силос, так как в коровнике 
было очень холодно. Толку от таких «соч
ны х» кормов, конечно, было мало. Этот 
недостаток устранен.

Для работы на ферме правление артели 
подобрало добросовестных, болеющих за 
артельное хозяйство людей. Вместо недис
циплинированных доярок поставили Гали
ну Кузнецову и ПадеЖдУ Степанову.

Была укреплена трудовая дисциплина 
па ферме, стали строго соблюдать уста
новленный распорядок дня.

Грубые и сочные корма доярки стали 
получать только с веса. Каждой корове в 
суткп скармливалось б— 7 килограммов 
сена, 6 килограммов соломы, 8— 10 кило- 
грам.чов турнепса, 20 килограммов силоса 
и килограмм концентратов.

Удой в октябре и ноябре увеличился по 
сравнению с соответствующими месяцами 
1953 года вдвое. Но это нас не успокаи
вало. Секретарь партийной организации 
колхоза тов. Пазнвкова побывала на фер
ме крупного рогатого скота колхоза «За
ря», где удои в то время были гораздо 
выше, чем у нас, и посмотрела, как орга
низован уход за жпвдтнымп в этом хо
зяйстве. По примеру, дамхоза «Заря» мы 
стали давать коровам концентраты в за
висимости от их продуктивности. Корове, 
дававшей по 10— 12 килограммов молока 
в сутки, скармливалось 3 килограмма. 
При удое в 15— 18 литров корове скарм
ливалось по 5 килограммов концентратов, 
а свыше 18 литров —  по 6 килограммов.

Удои на ферме резко поднялись. Напри

мер, доярка тов. Шабурова от коров по 
кличке Чернуха, Лохмашка и других ста
ла надаивать по 18 —  19 кплограм. 
мов в сутки. По 20 килограммов мо
лока в суткп от многих своих коров стала 
надаивать доярка тов. Колегова. Если в 
ноябре и декабре мы надойли Немногим 
более чем по 30 килограммов молока на 
корову, то в январе —  по 70, в феврале 
—  по 153, а в марте —  по 214.

Большую роль в борьбе за повышение 
надоев молока в летний период сыграли 
круглосуточная пастьба и зеленая под
кормка. Силосом коров кормили до конца 
мая. Потом стали пасти коров на спе
циально выделенных участках озимой 
ржи. Б течение всего лета подкармлпвазв 
животных озимой рожью, горохово-овся
ной смесью, кукуш'зой. Перед постановкой 
коров в стойла в пх рацион ввели турнепс 
и картофель, которые продолжаем скарм
ливать и сейчас из расчета 8— 10 кило
граммов на голову в сутки.

Нынче мы лучше, чем в прошлом гоХУ, 
подготовились к зимнему стойловому со
держанию скота. Заготовлено достаточное 
количество высококачественного сена, 
турнепса, концентратов, силоса.

имеющийся у нас некоторый опыт раз
доя и кормления коров, лучшая обеспе
ченность животных кормами позволят нам 
нынче добиться дальнейшего повышения 
удоев. Среди дояров развернулось социа
листическое соревнование. Многие из них 
обязались надоить в нынешнем хозяйст
венном году по 3 тысячи килограммов 
молока на корову. В целом по колхозу 
решено получить не менее 2.800 кило
граммов молока на корову.

Плохо to, что 10 сих пор в нашем кол
хозе нет зоотехника. Из-за этого медлен
но решаются многие важные вопросы жи
вотноводства. На территории колхоза на
ходится ветеринарный пункт Чаинской 
МТС. но заведующий пунктом тов. Чудов 
на наших фермах не бывает.

У  работников фермы появилась большая 
тяга к внедрению в производство опыта 
передовиков и достижений сельскохозяй
ственной науки. Нужно, чтобы руководн- 
телп колхоза, МТС и сельскохозяйствен
ных организаций поддерживали наши на
чинания, оказывали повседневную и Кон
кретную помощь. Крайне необходимо ор
ганизовать зоотехническую учебу работни
ков животноводства. Но об этом наши ру
ководители мало заботятся. Правление 
колхоза, специалисты Чаинской машинно- 
тракторной станции недооценивают агро
зоотехническую учебу колхозников. Л 
ведь знания —  верный путь к напболее 
успешному решению стоящих перед нами 
задач по крутому подъему колхозного про
изводства.

В колхозе нет электрйчества, п мы вы
нуждены пользоваться керосиновыми фо
нарями. Но в магазинах Чаинского рай
потребсоюза нет в продаже ни фонарей, 
ни стекол к пим.

К. ДОЛГАНОВ, 
заведующий молочно-товарной фермой.

За 3.000 кклогра.кмов 
молока на корову

Если бы три года назад, когда я начи
нала работать дояркой, мне сказали, что 
от наших коров можно надоить в год по
2.000 килограммов молока, я бы этому не 
поверила. Самый высокий надой на корову 
в то время у нас был 800— 1.000 кило
граммов. Это и неудивительно. Коровы по
лучали в суткп по 2— 3 килограмма сена, 
5— 6 килограммов соломы и 8— 10 кило
граммов силоса. Корма подвозились с пере
боями. О концентратах и речи не велось. 
Всю зиму коров поили из проруби. Скот
ные дворы были примитивные, холодные.

После сентябрьского Пленума ЦК пар
тии правление артели стало больше инте
ресоваться условиями содержания скота, 
думать о повышении его продуктивности. 
Коров лучше стали обеспечивать кормами. 
Сено стало поступать на ферму высокого 
Качества. Норму скармливания силоса дой
ным коровам повысили, в пх рацион вве
ли концентраты. Значительно лучше 
к зиме был подготовлен скотный двор. 
Нам. дояркам, стало работать веселее. 
Правление артели п вновь избранный 
председатель тов. Смирнов стали быстро 
отзываться на требования доярок. Была 
налажена регулярная подвозка кормов Па 
ферму.

Надои молока стали повышаться. В 
1953— 1954 хозяйственном году я надои
ла от каждой из закрепленных за мною 
коров по 1.400 килограммов молока, на 
400 килограммов больше, чем в предыду- 
гцем году. Таких результатов добилось 
большинство доярок.

В новом хозяйственном году я постави- 
та Перед собой задачу— падоить не менее
2.000 килограммов молока на корову. 
Признаться, вначале мне и Саной эта циф
ра показалась «дерзкой». Ведь столько мо
лока ни одна доярка нашего колхоза, даже 
более опытная, чем я. никогда не надаи
вала. Во уверенность в том, что это обя
зательство выполнимо, укрепилась после 
того, как я побывала на ферме колхоза 
имени Хрущева, где работает передовая 
доярка области тов. Акулова^ Там я мно
гому научилась.

Осенью прошлого года часть коров я 
решила поставить на раздой. Одна из ко
ров моей группы, по кличке Лохмашка. 
давала в сутки 4— 5 килограммов молока. 
Я заметила, что она быстро прибавляет на
дои при увеличении в ее рационе сочных 
корнов. Стала ее усиленно кормить н

удои замерять отдельно. Перевела Лох
матку на четырехкратную дойку, как это 
делает тов. Акулова. Постепенно увеличи
вая дачу силоса, довела ее до 25 кило
граммов в сутки. Концентратов прибавля
ла по мере увеличения надоев молока. 
Когда Лохмашка стала давать по 10 ки
лограммов молока в сутки, я ей скармли
вала по 3 килограмма овсяной муки. При 
суточном удое в 15 килограммов она по
лучала по 4 килограмма овсянкп. Так я 
ее раздоила до 18— 19 килограммов моло
ка в сутки.

Правление артели стало выдавать каж
дой доярке корма в зависимости от на
доенного молока. Это сыграло положитель
ную роль. Каждая доярка стремилась хо
рошо подготовить корма к скармливанию^, 
тщательно ухаживала за коровами. Зимой 
мы стали надаивать молока не меньше, 
чем летом.

Обычно к весне удои на ферме падали. 
Пынче у нас этого не случилось. На стой
ловом содержании коровы находились 
дольше обычного. В колхозе было доста

точно заготовлено кормов. Фуражир 
Р. С. Лошиарев организовал из зкономнов 
расходование.

Организация зеленого конвейера летом и 
осенью, хорошая пастьба коров обеспечили 
нам высокие уДои. В результате, я от 
каждой коровы своей группы надоила не 
2.000 килограммов молока, как обещала, 
а 2.425. Это на 1.025 килограммов боль
ше, чем в прошлом году.

По и это не предел. Наши простые си
бирские коровы могут дать нолока гораз
до больше.

К зимовке скота нынешнего года Колхоз 
подготовился хорошо. Все коровы разме
щены в теплом помещении. Кормов заго
товлено значительно больше, чем в прош
лом году. Наряду о грубыми кормами ко
ровы получают картофель, турнепс, куку
рузный силос.

В начавшемся хозяйственном году я 
решила надоить не менее 2.900— 3.000 
килограммов молока на корову. Посовето
вавшись с агрономом нашего колхоза на 
совещании доярок, я предложила перейти 
па. двухпромежуточный распорядок дня. 
По такому распорядку пока будут рабо
тать две доярки. Если он оправдает себя, 
то на такой распорядок дня будет перевес 
дена вся ферма.

А. ШАБУРОВА, 
доярка.

В Парбигском районе 
нарушают правила 

советской торговли
Во многих магазинах Парбигского рай

потребсоюза нет товаров, которые имеются 
на складах сельпо и на базе райпотреб
союза.

В магазинах Кенгинского сельпо нет 
даже керосина, в дежурном магазине сель
по не купишь соли п мыла.

Руководители райпотребсоюза и прав
ления сельпо не заботятся о своевремен
ном пополнении магазинов товарами.

Культура обслуживания покупателей в 
ряде магазинов и лавок низка. Торговые 
объявления не вывешиваются, выста
вочные ярлыки пишутся на клочках 
бумаги, артикул и сорт не указываются. 
Во многих сельпо нет оберточной бумаги.

В ряде магазинов и столовых жалобы 
покупателей на недостатки в торговле не 
рассматриваются, ответы на жалобы не 
даются. Председатель правления Крылов
ского сельпо тов. Красов не рассмотрел 
14 жалоб покупателей, председатель Вы- 
совоярского сельпо Маркелов —  9 жалоб. 
Недостатки в торговом обслуживании, на 
которые жаловались покупатели, так и 
не устранены.

Отдельные руководители сельпо грубо 
нарушают правила и принципы советской 
торговли. У заведующей сельмагом Круг- 
ловского сельпо Куликовой был обнаружен 
список лиц, которым в Кредит выдавались 
товары. В числе должников значится 
председатель сельпо Красов, заместитель 
председателя колхоза Кочетков и ряд дру
гих лиц. Куликова прятала под прилавком 
вельвет, коверкот, клеенку, шелковый 
трикотаж и другие товары для продажи 
их по знакомству.

Заместитель председателя правления 
Парбигского сельпо Кожевников по запи
скам продаст строительные материалы, 
предназначенные для встречной торговли 
сдатчикам сельскохозяйственной продук
ции. Председатель Высокоярского сельпо 
Маркелов в сельмаге устроил «закрытый 
распределитель» по продаже сортовой му
ки.

Во многих сельпо имеет место обман по
купателей. В* Гарском сельио пользуются 
гирями С просроченным сроком клеймения. 
Из товаров 52 наименоваипй в Высокояр- 
Ском сельпо на товары 10 наименований 
цены были Завышены. Только от продажи 
спичек в магазине оказался излишек в 
сумме 1,300 рублей.

О грубых нарушениях правил торговли 
не могут не знать председатель правле
ния райпотребсоюза тов. Сухарев и на
чальник торгового отдела тов. Чагин. Но 
борьбы с этим Не ведется. В правлениях 
сельпо, не говщж уже о магазинах и лав
ках. втн руководители— редкие гости. Ра
боту коллектива райпотребсоюза они не ор
ганизуют. Члены многих лавочных комис
сий не контролируют организацию торгов
ли. О недостатках внутриведомственного 
контроля свидетельствует и то, что в кон
трольных журналах торговых предприя
тий нет никаких замечаний со стороны 
работников правлений сельпо. Руководите
ли Паобпгсйого райпотребсоюза не борют, 
ея за улучшение обслуживания покупате
лей.

Надо быстро устранить эти грубые на
рушения, создать обстановку нетерпимости 
вокруг тех работников, которые не соблю
дают правил и принципов советской тор
говли.

Н. КИПРИН, 
главный государственный ингпектор 

по торговле в Томской области.

по СЛЕДАМ НАШИХ 

В Ы СТУП ЛЕН И Й

„Чутко относиться 
к жалобам трудящихся"

По1 таким заголовком в Л1 206 «Крас- 
ного Знамени» была опубликована коррес
понденция, в которой говорилось о не
удовлетворительном положении дел с раз
бором заявлений а жалоб трудящихся в 
некоторых организациях и учреждениях 
КирОвсКого района г. Томска.

Как сообщил редакции секретарь Ей. 
ровского райкома КПСС тов. Васюков, во
прос о работе с жалобами и заявленпями 
трудящихся в стройуправлении ГРЭС-2 
рассматривался на бюро райкома партия.

Факты волокиты при рассмотрении жа
лоб и заявлений трудящихся в райжил- 
комхозе обсуждались на одном из заседа
ний исполкома райсовета.

За неправильное отношение в жалобам 
0 заявлениям трудящихся начальник жи
лищно-коммунального отдела стройуправ
ления ГРЭС-2 тов. Одношивкйн п Началь
ник райжилкомхоза тов. Тихомиров осво
бождены от работы.

Райком партии обратил внимание ру
ководителей. секретарей парторганизаций 
и председателей месткомов предприятий, 
организаций п учебных заведений района 
на необходимость более внимательного и 
чуткого отноше!!ия к жалобам и заявле- 
1ШЯМ трудящихся.

„Горе-строители"
Под таким заголовком в Кг 192 «Крас, 

ного Знамени» было напечатано письмо, в 
котором указывалось, что машинно-дорож
ный отряд №  135 медленно ведет ремонт 
столовой и магазина в г. Томске.

Как сообщил пам управляющий трестом 
«Томлесж'’лдорСтроЙ» тов. Савушкян, 
письмо в редакцию обсуждено на заседа
нии партийного бюро машинно-дорожного 
отряда. Сейчас ремонт магазина и сто
ловой закончен, они сданы в экенлоата- 
цию.
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СЕССИЯ СОВЕТА ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ВЗАИМОПОМОЩИ
С 7 по 11 декабря в г. Будапеште со

стоялась сессия Совета Экономической 
Взаимопомощи, в работе которой приняли 
участие представители всех стран— участ
ников Совета —  Народной Республики 
Албании, Народной Республики Болгарии, 
Венгерской Народной Республики, Герман
ской Демократической Республики, Поль
ской Народной Республики, Румынской 
Народной Республики, Союза Советских 
Социалистических Республик и Чехосло
вацкой Республики.

На сессии Совета имел место обмен мне- 
Ецями об основных направлениях в раз
витии народного хозяйства стран-участ- 
ников на ближайшие годы и о дальнейшем 
повышении жизненного уровня населения 
этих стран.

Совет, имея в виду, что долгосрочные 
соглашения о взаимных поставках товаров 
между странами —  участниками Совета в 
большинстве своем заканчиваются в теку
щем году, обсудил вопросы, связанные с 
заключением долгосрочных торговых сог
лашений между странами— участниками 
Совета на последующий период.

На Совете имел место также обмен мне. 
нпями по вопросу специализации и коопе
рирования производства отдельньга видов 
машин и оборудования в странах— участ. 
нивах Совета в целях увеличения серий
ности производства, улучшения качества и 
снижения себестоимости продукции на ба
зе дальнейшего внедрения новой техви-

Вручение орденов Демонратичесной Республини Вьетнам 
советским морянам

Правительство Демократической Респуб- 
аики Вьетнам и президент Хо Ши Мин 
наградили орденами Труда I, II  в Ш  сте
пеней группу моряков советских теплохо
дов «Архангельск» и «Ставрополь».

Команды этих судов участвовали в пе
ревозках пассажиров из Южного Вьетнама 
на территорию Демократической Респуб
лики Вьетнам, осуществлявшихся в соот
ветствии с женевскими соглашениями об 
Ивдо-Еитае.

12 декабря временный поверенный в 
делах Демократической Республики Вьет
нам в СССР То Куант Дау по поручению

правительства ДРВ вручил ордена совет
ским морякам. Он сердечно поздравил их с 
наградой и пожелал успехов в дальнейшей 
работе.

От имени награжденных выступил ка
питан теплохода «Архангельск» Д. К. Зо
тов, поблагодаривший правительство Де
мократической Республики Вьетнам и пре
зидента Хо Ши Мина за высокую награду.

При вручении орденов присутствовали 
ответственные работники Министерства 
иностранных дел СССР и Министерства 
морского флота, представители советской 
нечатв.

(ТАСС).

Английская газета о международном положении
ЛОНДОН, 12 декабря. (ТАСС). Газета 

«Обсервер» пишет, что в последнее время 
«ход событий не благоприятствует запад, 
ному миру». Газета отмечает, что населе
ние двух важных районов —  Индин и 
Среднего Востока «стало лучше сознавать, 
какие выгоды сулит ему развитие связей 
с Россией». «Было бы более чем глупо,—  
заявляет «Обсервер», —  если бы мы от
ветили на это одним раздражением и уг
розами. Мы не должны также "пытаться 
мешать развитию этих районов, если оно 
происходит не под нашей эгидой».

Высказывания английской газеты отра
жают беспокойство правящих кругов за
падных стран, вызываемое успехами совет
ской миролюбивой политики, и в  то же 
время являются косвенным признанием 
захватнических целей «помощи» западных 
стран слаборазвитым экономически райо
нам. «М ы должны соревноваться с комму
нистами. —  пишет «Обсервер», —  пред
лагая дружбу и экономическое сотрудни
чество (не «помощ ь», которая оскорбляет, 
и не «капиталовложения» старого типа, 
которые возбуждают опасения)».

Газета „А л ь -А х р а м “  об английском ультим атум е Оману
КАИР. 12 декабря. (ТАСС). В печати 

уже сообщалось об оккупации английски
ми войсками оазиса Бурайми (арабская 
территория, богатая нефтью, на которую 
претендует Англия). В меморандуме, на
правленном в свое время княжеством Оман 
лиге арабских стран, говорилось, что ок
купация Бурайми представляет собой 
«прелюдию к агрессии против Омана, ко
торому Великобритання намерена навязать 
свое господство».

По сведениям, поступившим в Каир, 
английские колониальные войска завер- 

' шили окружение Омана, блокировали до
роги, ведущие в это княжество, и угро
жают целостности его территории.

Создание письменности для национальных 
меньшинств Китая

ПЕКИН, 13 декабря., (ТАСС). В Китай- 
СВОЙ Народной Республике придается боль
шое значение вопросам разработки пись
менности для национальных меньшинств.

Как сообщает газета «Жэиьмнньжибао», 
ва 4 с лишним года в центральной инсти
туте национальных меньшинств Китая 
созданы многочисленные специальные 
группы, изучающие проблемы создания 
письменности для различных националь
ностей страны.

Вопросами разработки и совершенство
вания письмеыиости для национальных

меньшинств занимается также научно-ис
следовательский институт языкознания 
Академии наук КНР. Сотрудники институ
та проделали большую работу по созданию 
и улучшению письменности народностей 
таи. цзинпо, лису, лаху и др. Закончена 
подготовительная работа по реформе мон
гольской письменности. Уже выработана и 
скоро найдет практическое применение 
письменность самого многочисленного из 
национальных меньшинств Китая —  на
родности чжуан, прежде не имевшей соб
ственной письменности.

Рост тракторного парка в К Н Д Р
ПХЕНЬЯН, 12 декабря. ,(ТАСС). Как 

сообщает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, машинопрокатные станции 
республики в настоящее время имеют в 
несколько раз больше тракторов, чем в 
конце прошлого года.

По имеющимся данным, в этом году 
тракторами было обработано свыше 300 
тыс. гектаров полей сельскохозяйствен
ных кооперативов и крестьян-едииолични- 
ков.

В этой связи газета «Алъ-Ахрам» пи
шет сегодня, что секретариату лиги араб
ских стран стало известно о том, что ан
глийское правительство направило имаму 
Омана Галебу ибн-Али «ультиматум с тре
бованием прекратить сопротивление, так 
как в противном случае его страна будет 
оккупирована силой».

«Пмам Галеб, —  продолжает газета, —  
отверг этот ультиматум и заявил о реши
мости защищать свою страну, каких бы 
жертв это ни стоило».

Печать сообщает, что по.тоженпе в рай
оне Персидского залива продолжает оста
ваться исключительно напряженным.

Нарушения свободы печати в Южно-Африканском Союзе
ЛОНДОН. 13 декабря. (ТАСС). По сооб

щениям английской печати, список запре
щенных в Южно-Африканском Союзе из
даний насчитывает около 4.000 названий. 
В числе запрещенных книг «М ать» Горь
кого, «Дипломат» Олдриджа в многие дру
гие произведения мировой литературы.

Как отмечает газета «Дейли телеграф 
знд Морнинг пост», лицо, уличенное в об- 
.тадании этими книгами или чтении пх, 
подлежит тюремному заключению сроком 
на 5 лет или облагается штрафом в сумме 
1.000 фунтов стерлингов. ■*

□  □  □ - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Международная товарищеская ветрена по хоккею  
,Харрингей рейсерз“ (А н гл и я )—сборная команда СССР

В Москве на центральном стадионе 
«Динамо» 12 декабря состоялось междуна
родное товарищеское состязание по хок
кею е шайбой. Чемпион Великобритании—  
профессиональная команда «Харрингей 
рейсерз» встретилась со сборной командой 
Советского Союза.

Первый период встречи заканчивается 
с результатом 4:1 в пользу сборной коман
ды СССР. Во втором периоде советские

спортсмены проводят еще две шайбы в 
ворота английской команды.

В третьем периоде советские хоккеисты 
забросили еще одну шайбу в ворота анг
лийской команды и выиграли встречу со 
счетом 7:1.

Зрители тепло приветствовали спортсме
нов обеих команд, показавших хорошую 
игру.

(ТАСС).

Закончились полуфинальные шахматные турниры

Общественность Бразилии требует восстановления 
дипломатических отношений с СССР

НЬЮ-ЙОРК, 13 декабря. (TACJC). Как 
сообщает бразильская газета «Импренса 
популар», общественность Бразилии тре
бует восстановления дипломатических от
ношений с СССР и странами народной де
мократии.

Газета указывает, что законодательное

собрание штата Парана приняло резолю
цию, призывающую к немедленному уста
новлению отношений с Советским Союзом. 
Р поддержку этой резолюции высказалдсь 
губернатор штата Парана Моисее Лупиов, 
заместитель председателя социал-демокра
тической партии Бразилии Пето и др.

За нормализацию отношений со странами 
народной демократии

АФИНЫ, 12 декабря. (ТАСС). Газета 
ieAiBrH» опубликовала большую статью, 
посвященную отношениям Греции со стра
нами народной демократии. Указав, что 
греческий представитель в ООН не голосо
вал за принятие в ООН 18 стран, среди 
которых были и соседние с Грецией стра
ны народной демократии —  АлбаЕШЯ, Ру
мыния о Болгария, газета пишет:

«Эти страны неоднократно проявляли 
дружеские намерения к Греции, предлагая 
восстановить дипломатические отношения 
с нашей страной. Правительство Кара
манлиса, отказавшись голосовать за

вступление соседних стран в ООН. тем са
мым отказывается от дружеских предло. 
жений этих стран и препятствует таким 
образом созданию на Балканах предпосы
лок, которые позволили бы устранить не
понимание, омрачающее наши отношения 
с другими балканскими народами».

Далее «А в ги » сообщает о действиях 
стран народной демократии, предпринятых 
с целью установления добрососедских от
ношений с Грецией, и указывает; «Ответ 
греческого правительства на все эти дей
ствия был отрицательным. Но греческий 
народ не разделяет этой отрицательной 
позиции правительства».

Демонстрация в Дели в знак протеста против 
совместного американо-португальского коммюнике

ДЕЛП. 12 декабря. (ТАСС). 11 декабря 
перед зданием американского посольства в 
Лели состоялась еще одна демонстрация 
протеста против совместного американо
португальского коммюнике относительно 
Гоа. Демонстранты прошли по улицам го
рода, провозглашая лозунги; «Долой заяв

ление Даллеса о Гоа !», «Смерть порту
гальскому господству в Гоа !», «Гоа —  
неотъемлемая часть Индии!».

Демонстранты передали открытое пись
мо Даллесу, в котором говорится, что его 
заявление оскорбило чувства миллионов 
людей в Азии.

Закончились полуфинальные турниры 
шахматного первенства СССР. Они прохо
дили в Москве, Ленинграде и Риге,

По условиям соревнований пять силь
нейших шах.матистов из каждого полуфи
нального соревнования получили право 
выступать в турнире на первенство (ХХЗР 
по шахматам.

Большого успеха в соревнованиях доби
лись молодые шахматисты. В московском 
полуфинале первое место занял москвич 
мастер Абрам Хасан, набравший 13 очков. 
На втором месте гроссмейстер Юрий Авер
бах (Москва) —  1 2 'очков, на третьем —  
мастер Владимир Сймагин (Москва)— 11,5 
очка. Четвертое и пятое .места поделили 
гроссмейстер Вячеслав Рагозин (Москва) 
и мастер Лев Полугаевекий (Куйбышев), 
набравшие по 11 очков.

Первое место в ленинградском полуфи
нале занял мастер Владимир Антошин

I (Москва). У  него 11,5 очка. На втором 
месте ленинградец мастер Василий Быв
шее —  11 очков. Четыре шахматиста, 
набрав равное количество очков —  по 
10,5, разделили третье, четвертое, пятое 
и шестое места. Это —  мастер Георгий 
Лисицын (Ленинград), гроссмейстер Марк 
Тайманов (Ленинград), мастер Ратмир 
Холмов (Вильнюс) и гроссмейстер Алек
сандр Толуш (Ленинград). Однако по таб
лице коэффициентов худшее соотношение 
имеет Александр Толуш.

На соревнованиях в Риге первое место 
занял молодой мастер Михаил Таль (Р и 
га) —  12,5 очка. Второе и третье места 
поделили мастера Анатолий Банник (Ки
ев) и Георгий Борисенко (Ленинград), 
имеющие по 11,5 очка. Два шахматиста—  
мастера Виктор Корчной (Ленинград) и 
Владлен Зурахов (Свердловская область), 
набрав по 11 очков, поделили четвертое 
и пятое места. (ТАСС).

О вкладах в сберегательные кассы
Читатели Жариков, Григорьева, 

Кузьмин и Федоров спрашивают: 
какого характера бывают вклады 
в сберегательные кассы и что из 
себя представляют выигрышные 
вклады. Отвечая на эти вопросы, 
мы публикуем статью начальншеа 
областного управления гоструд. 
сберкасс н госкредита тов. Кар
пенко.

Государственные трудовые сберегатель
ные кассы пользуются большой популяр
ностью в нашей стране. Многие миллио
ны трудящихся хранят в сберегательных 
кассах свои денежные средства.

Трудящийся может хранить в сберега
тельной кассе любую сумму денег и от
крыть один или несколько счетов по вкла
дам. Вкладчик имеет право в любое время 
получить сразу весь вклад пли его часть, 
пополнить вклад, перевести его из одной 
сберегательной кассы в другую, выдать 
доверенность на получение вклада, заве
щать его любому лицу или организации.

Сохранность денежных сумм и ценно
стей, вверяемых сберегательным кассам, 
гарантируется правительство.м СССР. Све
дения о вкладчиках, о совершаемых пми 
операциях о состоянии счетов по вкладам 
сберегательные кассы сохраняют в тайне.

Внести вклад можно на имя любого 
лица, но распоряжаться им вправе только 
тот, на чье имя выписана сберегательная 
книжка.

Вклады в сберегательные кассы могут 
быть условными, до востребования, сроч
ными или выигрышными.

Условными называются такие вклады, 
при внесении которых заранее указыва
ются условия их выдачи. Например, лицо, 
вносящее вклад, может указать сберега
тельной кассе, что деньги следует выдать 
лишь после того, как человек, для которо
го предназначается вклад (дочь, сын, брат 
и т. д.), окончит учебное заведение, пли 
станет совершеннолетним, или демобили
зуется из армии и т. д. Ежегодный доход 
1к- условному вкладу выплачивается в 
размере двух процентов от общей суммы 
вклада.

Самый распространенный вклад —  до 
востребования. По нему не устанавливает
ся заранее ни условий, ни срока хране
ния. Ежегодный доход в данном случав, - 
как и ио условному вкладу, выплачивает- 

|Ся в сумме двух процентов.
Срочные вклады принимаются сберега

тельными кассами на срок хранения не 
менее шести месяцев, доход по ним вы
плачивается в размере трех процентов от 
суммы вклада. Если вкладчик возьмет 
часть вклада олп всю сумму до истече
ния шестимесячного срока, доход ему бу
дет выплачен в размере двух процентов.

Выигрышные вклады отличаются от 
прочих тем, что на них может пасть вы
игрыш.

В каждом тираже выигрышей разыгры
вается на тысячу сберегательных книжек 
25 выигрышен, из них один в 200, два в 
100, два в 50 процентов и двадцать вы
игрышей в 25 процентов средней суммы 
вклада, хранившегося полугодие на выиг
равшей сберегательной книжке.

Тиражи выигрышей проводятся публич
но. Для проведения тиража создается спе
циальная комиссия, в состав которой вхо
дят представители советских и обществен
ных организаций. Возглавляет комиссию 
обычно председатель исполнительного ко
митета Совета депутатов трудящихся.

До 26 тиражу выигрышей, состоявше
муся 9 октября, центральной сберегатель
ной кассой Куйбышевского района г. Том
ска вкладчику по сберегательной книжке 
за iNs А-3658 выплачен выигрыш в сум
ме 8.000 рублей. Владелец сберегательной 
книжки А-378 получил 1.475 рублей. 
До сберегательной книжке К* А-2602 вы
плачен выигрыш в сумме 2.6GG рублей.

Денежные сбережения населения, посту
пающие в сберегательные кассы, являют
ся одним из дополнительных источников 
финансирования хозяйственного о куль
турного строительства в нашей стране,

П. НАРПЕННО, 
начальник управления гострудсбсрнасс 

и госкредита Томской области.

С П О Р Т

П о б е д а  т о м и ч е й
В Г. Кемерово закончились соревнова

ния по хоккею с мячом па первенство Ке
меровского областного совета спортобщест- 
ва «Ш ахтер». В них приняло участие во
семь команд, в том числе команды городов 
Кемерово, Томска, Сталинска, Дрокопьев- 
сва.

Команды были разбиты на две подгруп
пы, игры в подгруппах проходили по кру

говой системе, в один круг.
Команда томичей после предваритель

ных игр вышла на первое место в под
группе и в финальной игре встретилась с 
командой гор. Прокопьевска. Встречу вы
играла команда «Ш ахтера» гор. Томска, 
которой и был вручен переходящий приз 
областного совета спортобщества «Ш ах
тер».

- □  □  □ -

Извещения
15 декабря, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) в помощь само
стоятельно изучающим политэкономию 
состоятся лекции на темы:

«Капитал я прибавочная стоимость. 
Основной экономический закон капита
лизма» (лекция 1-я). Читает преподава
тель университета А. А. Сергеев.

«Основной экономический закон со
циализма». Читает преподаватель мед
института Г. В. Гренбэк.

14 декабря, в 7 часов 30 минут ве
чера. в областном лектории состоитоя 
лекция на тему: «Борьба Советоного
Союза за мир и международную безопас
ность в Азии». Читает кандидат юриди
ческих наук В. И. Мелехин. После лек
ции —  КИНО(|)ИЛЬМ.

15 декабря, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областно.м лектории состоится лек
ция на тему: «Первая русская револю
ция и ее международное значение». 
Читает кандидат исторических наук 
Л, Л. Корнилов. После лекции —  ки, 
нофильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

14 декабря —  «Собака на сене». 
Спектакль состоится в Доме офицеров. 
Начало в 7 часоз 30 минут вечера.

15 декабря — «В  добрый час». Спек
такль состоится в клубе строительного 
инстатута. Начало в 8 часов вечера.

16 декабря —  «Собака на сене». 
Спектакль состоится в Доме офицеров. 
Начало в 7 часов 30 минут вечера.

Томская областная контора кинопро
ката с 15 декабря вьшускает на экраны 
новый научно-популярный полнометраж
ный фильм «Глазами кино».

Производство Московской киностудии 
научно-популярных фильмов, 1955 г.

Требуется рабочий на разные работы. 
Обращаться; г. Томск, проспект им. 

Ленина, 13. комната 21.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. С 14
декабря —  новый художественный 
фильм «Кровавая дорога». Сеансы; 
12-15, 2, 3-45, 5-30, 7-15, 9. 10-45. В 
10 часов 30 минут утра для детей — 
«Команда с вашей улицы».

15 декабря в 7 часов 15 минут вече
ра — новый цветной научно-популярный 
фильм «Глазами кино».

Клуб имени Сталина. 14 декабря — 
«Бродяга» (1-я серия). Сеансы: 2, 5, 8. 
«Бродяга» (2-я серия). Сеансы: 3-30,
6-30. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 14, 15 декабря — «Красное и 
черное» (2-я серия). Сеансы; 10, 11-50. 
1-40, 3-30. 5-20, 7-10, 9. 11. Дети до 
16 лет не допускаются. Малый зал — 
«Когда наступает вечер». Сеансы; 11-10, 
1-10, 2-40. 4-10, 5-50, 7-30. 10.

Общественность Ливана осуждает военные блоки
БЕЙРУТ, 12 декабря. (ТАСС). Здесь со

стоялось совещание представителей основ- 
пых политических партий в организаций 
Ливана, в котором приняло участие не
сколько сот человек. На совещании рас- 
сматрнвалесь вопросы внешней политики 
правительства.

В принятой резолюции участники сове
щания осудили сторонников присоедине
ния Ливана в багдадскому военному пакту 
U потребовала, чтобы ливанское прави
тельство немедленно зая.иочило оборони
тельное соглаи|енне с Сирией, подобное 
сирийско-египетскому соглашению.

Заявление премьера Пакистана М охаммеда Али
КАРАЧИ, 12 декабря. (ТАСС). Вчера 

вечером премьер-министр Пакистана Мо
хаммед Али сделал заявление, в котором 
выступил против позиции Советского Сою
за в отношении Баш.чирз, выраженной в 
выступлениях Н. А. Булганина ц Н. С. 
Хрущева в Сринагаре.

Он оспаривал, в частности, тот факт, 
что вопрос о Кашмире как об одном из 
штатов Республики Индии решен самим 
народом Кашмира, и утверждал, что наро

ду Кашмира «н е  было позволено» осуще
ствить свое право на самоопределение.

Значительная часть заявления Мохамме
да Али была посвящена оправданию уча
стия Пакистана в военном багдадском 
пакте. Премьер-министр повторил извест
ные утверждендя о том. что «багдадский 
пакт является исключительно оборони
тельной организацией» и «н е  направлен 
против какой-либо страны».

Агентство Рейтер о нехватке специалистов в Англии

ЛОНДОН, 12 декабря. (ТАСС). Агентет- 
ВО Рейтер, ссылаясь на данные, опубли
кованные организацией европейского эко
номического сотрудничества, указывает на 
нехватку в Англии физиков. Программы 
научных исследований и усовершенство

ваний в Англии, говорится в сообщении, 
отстают от намеченных сроков из-за недо
статка квалифицированных кадров. Самый 
острый недостаток специалистов ощущает
ся в области радио и электроники.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический 
туг' имени С- М. Itoposa объявляет, что в понедельник, 26 декабря 1955 
года, в 3 часа 30 минут дня, в актовом зале института на заседании объе
диненного ученого совета горно-экоплоатационного, горно-механическото фа
культетов и факультета обогащения и брикетирования углей состоится 

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ
старшим преподавателем М. К. Цехнньш на тему: «Исследование буро

взрывных работ н повышение их эффективности при проведении горнзон- 
тальных выработок по породе на шахтах Прокопьевского рудника», пред- 
ставленной на соискание ученой степени кандидата технических наук.

Официальные оппачеяты: заслуженный деятель науки и техники про
фессор доктор Д. А- Стрельников, доцент, кандидат технических* наук 
С. Д. Основиы.

С диссертацией можно ознаколшться в профессорском читальном зале 
(проспект имени Тимирязева, 9), с 9 часов утра до 10 часов вечера еже
дневно. кроме воскресший.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 14 декабря 1955 года

выпускает на экраны новый норвежско-югославский художественный фильм

в магазин подписных изданий г. Томска поступили для 
вручения подписчикам следующие подписные издания:

Л

Сочинения к. Маркса и Ф. Энгельса — том 3.
Большая Советская Энциклопедия — том 35.
Справочник машиностроителя — том 4.
Собрание сочинений А. И. Герцена в 30 томах — том 5- 
Собра1Кие сочинений А. П. Чехова — том 5.
Собрание сочинений И. С. Тургенева — том 6.
Собрание сочинений В. Г. Короленко — том 9. ♦
Напоминаем подписчикам, что срок хранения очередных томов под

писных изданий — 2 месяца. По истечении указанного срока тома под- 
Y  пионых изданий поступают в св<^дную продажу. у

Томскому ннженерночпроительному 
институту требуются: кочегары, грузчи
ки на машину.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2, в отдел кадров.

2 — 2

Томскому заводу резиновой обуви 
требую :ся. инженеры конструкторы, уче- 
ницы-калопшнцы.

Обращаться: г. Томск. Коммунистиче. 
ский проспект, 7, отдел кадрюв.

3 — 1

КРОВАВАЯ ДОРОГА
Производство ,Авала-филь.ч* (Белград) и .Норск-фильм* (Осло).

Управление рынками г. Томска ста
вит в известность организации города, 
имеющие на рынках торговые точки и 
базы, о том, что перезаключение до
говоров на аренду помещений и места 
под торговлю на 1956 год произво. 
днтся с 7 по 25 декабря 1955 года.

С (фганизацилми, не уплатившими 
арендной платы и за места под торгов 
лю за 1955 год. договоры на 1956 год 
заключаться не буд^т.

Управление рынками.
3 - 1

Мастерские артели «Рекорд» (прос
пект имени Ленина. 20) принимают за
казы по ре.монту радиоприемников, теле
визоров и другой радиоаппаратуры, ак
кордеонов, баянов, пианино, часов всех 
марок.

Мастерские: по улице Бакунина. 2,
производит химическую чистку одежды, 
по проспекту имени Фрунзе. 33 — по
луду пищевой посуды (для организа
ций — по безналично.му расчету).

Вое раСоты выполняются в кратчай
шие сроки.
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